
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Febrero de 2013 

 
 

 1 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se enfrentan alcalde y habitantes de Chiapa 
En un enfrentamiento verbal y a empujones entre el alcalde José Filogonio Vargas Torres 
y habitantes de este municipio termino la asamblea de ayer por la noche en la que 
vecinos mostraron su hartazgo porque la Confederación de Trabajadores de México (CTM) 
esta acaparando el número de plazas para empleados ocupados en la construcción de 
plataformas para la planta Audi. (El Sol de Puebla) 

   

 

 

Alcanzaran la meta de educación 

Previo a presentarse al Congreso del Estado para comparecer ante los diputados locales, 
el titular de Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, enfatizó que 
se encuentra preparado para informar a los legisladores el trabajo realizado durante este 
año, y los retos que se deben superar. (Síntesis) 

  

 

 

Alistan abordaje al TEE, morenovallistas 
Mientras en Baja California Sur se concretó la alianza del Partido de la Revolución 

Democrática con Acción Nacional, para el estado de Puebla, la Comisión Política Nacional 
del Sol Azteca, que es la última instancia para aceptar los acuerdos, se encuentra 
dividida, ya que ocho de los 15 integrantes que la conforman no están de acuerdo con la 
coalición con el panismo, toda vez que el gobernador Rafael Moreno Valle no cumplió con 
los compromisos de campaña. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

El PRI de siempre: va por IVA a alimentos y medicinas 

Durante su primera visita a la ciudad de Puebla como líder nacional del PRI, César 
Camacho Quiroz tiró línea a los 140 delegados poblanos de la XXI Asamblea Nacional 
tricolor para votar a favor la reforma hacendaria y que el IVA generalizado en alimentos y 
medicinas sea uno de los temas prioritarios a definir en el encuentro de marzo próximo. 
No obstante, el coordinador local de los trabajos, Pepe Doger, dijo que los militantes 
serán libres en dicha votación. (Cambio) 

  
 

 

Videovigila Audi construcción de su plataforma  
Con la colocación de cámaras de alta tecnología en las 405 hectáreas donde se construye 
la planta armadora de Audi, será posible que desde Alemania los ejecutivos de la firma 
puedan monitorear el avance de la obra, además de tener video conferencias con 
funcionarios estatales desde la zona. (Milenio digital) 

  
 

 

Pablo Rodríguez reconoce que las hidroeléctricas son un proyecto de Moreno 
Valle 
El Secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo 
Rodríguez Regordosa afirmó que el proyecto de Grupo México (GMéxico) para construir 
una Hidroeléctrica en Olintla aún está en fase de estudio; por lo tanto, no se da por hecho 
que sí se hará la obra, a la que se oponen organizaciones civiles y habitantes de la zona. 
(La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Alberga Puebla a ocho de los municipios más violentos del país 
Ocho municipios de Puebla se encuentran entre los más violentos del país, debido a la 
alta incidencia de los delitos de homicidio, secuestro, violación, extorsión, robo con 

violencia y lesiones dolosas. (e-consulta) 
 

 

 

 

Inicia pavimentación hidráulica en bulevar Hermanos Serdán 
Con una inversión superior a 77.9 millones de pesos el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas, de manera conjunta con el presidente municipal Eduardo Rivera 
Pérez, inauguró las obras de pavimentación con concreto hidráulico del bulevar Hermanos 
Serdán, mismo que beneficiará a un millón 500 mil habitantes y automovilistas de la 

zona. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Anuncia RMV inversión de 100 mdp para juntas auxiliares 
Una inversión de 100 millones de pesos para obras y servicios en las juntas auxiliares que 
integran la ciudad de Puebla, anunció el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, al inaugurar junto con el edil de la capital, Eduardo Rivera Pérez, la pavimentación 
con concreto hidráulico del Bulevar Hermanos Serdán. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PAN, PRD y Panal confían en amarrar alianza en Puebla; un mes, su plazo 
A un mes de que venza el plazo para el registro de coaliciones ante el Instituto Electoral 

del Estado, los líderes estatales del PRD y Nueva Alianza consideraron que ya casi está 
amarrada la alianza que incluye al PAN para la elección en Puebla. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Estiran la mano los Gobernadores 
La Conago planteó a Peña que la Federación regrese en las Participaciones Federales un 

monto igual al total del ISR retenido a burócratas estatales. (Reforma) 
  
 

 
Asume Senado plan Sicilia para víctimas 
El poeta Javier Sicilia entrega al senador Emilio Gamboa la iniciativa de reforma a la Ley 
General de Víctimas elaborada por el equipo jurídico del Movimiento por la Paz con 
Justicia y Dignidad, y la cual contó con el aval de Alejandro Martí y María Elena Morera, 

presentes en la ceremonia. (El Universal) 
 

 

 

 
Manlio y Aguirre "olvidan" Pacto y cruzan injurias 
Ángel Aguirre Rivero, gobernador de Guerrero, y Manlio Fabio Beltrones, líder de los 
diputados priistas, intercambiaron descalificaciones por las policías comunitarias (Milenio 
digital)  

  
 

 

Beltrones y Ángel Aguirre cruzan descalificaciones 
El coordinador parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara 
de Diputados, Manlio Fabio Beltrones Rivera, respondió al gobernador de Guerrero, Ángel 
Heladio Aguirre Rivero, quien calificó al legislador priísta de ‘‘represor’’. (La Jornada) 

  
 

 

El Infonavit ya no dictará la política de vivienda 

Fue un error del pasado que el Instituto llevara la batuta en el sector de la vivienda, hay 
una Secretaría de Estado que dictará las reglas en materia de desarrollo urbano. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Liberan a las últimas 39 personas retenidas por grupos de autodefensa 
El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, confirmó ayer que fueron entregadas a 
las autoridades o liberadas las últimas 39 personas, del total de 54 que inicialmente 
retuvieron las denominadas autodefensas comunitarias de  Ayutla y Tecoanapa, y que 31 

serán juzgadas por las autoridades competentes. (Crónica Digital) 
  
 

 

Atacan Palacio de Gobierno de Tamaulipas; granadazos en Ciudad Victoria 
La sede del gobierno de Tamaulipas, donde despacha el gobernador Egidio Torre Cantú, 
fue atacada por un grupo de personas armadas que lanzó dos granadas de 

fragmentación. El saldo fue de tres heridos y dos vehículos dañados. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Inauguran modernización del Bulevar Hermanos Serdán 
Al inaugurar la modernización con concreto hidráulico del Bulevar Hermanos Serdán, el Gobernador Rafael Moreno 
Valle anunció una inversión, Peso a Peso con el Ayuntamiento, por 100 millones de pesos, para obras viales, 
deportivas y de imagen urbana en las 17 Juntas Auxiliares de Puebla capital. En compañía del alcalde Eduardo 
Rivera Pérez y del secretario Tony Gali, el Gobernador Moreno Valle anticipó que el paquete de obras arrancará la 
próxima semana. Indicó que en breve se iniciará la pavimentación con concreto hidráulico de la 11 norte-sur, una 
de las avenidas con mayor aforo en la ciudad, por donde se proyecta instalar la segunda ruta del Sistema de 

Transporte Articulado. (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2885677.htm   
 

 

 
INTOLERANCIA 

 Presume el bulevar Hermanos Serdán nuevo rostro 
El presidente municipal, Eduardo Rivera, y el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, encabezaron la 
inauguración formal de los trabajos de pavimentación con concreto hidráulico del Bulevar Hermanos Serdán. 
Dicha obra tuvo una inversión Peso a Peso entre ambos niveles de gobierno de 77.9 millones de pesos, con lo que 

se tendieron más de 99 mil metros cuadrados de concreto hidráulico en ambos sentidos de la vialidad. Esta obra 
tiene un beneficio para más de millón y medio de habitantes de esta zona de la ciudad, que esperaron más de 20 
años a que se renovara el asfalto de esta importante vialidad de la capital. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106156 
 

INTOLERANCIA 

 Invertirán 100 mdp en juntas auxiliares 
Para el presidente municipal, Eduardo Rivera, la actitud tomada por los ediles auxiliares resulta sospechosa, toda 
vez que aseguró que en estos dos años se han realizado obras en sus comunidades y ahora vendrá una inversión 
de 100 millones de pesos conjuntos con el gobierno del estado en estas demarcaciones. “Yo no sé por qué se 
quejan, si se han hecho obras, servicios y se ha dado seguridad a sus juntas auxiliares, se ha hecho trabajo con 

ellos, no están olvidados y seguiremos trabajando para mejorar las condiciones de la ciudad.” En este sentido, 
Rivera Pérez confirmó la inversión de 100 millones de pesos que destinarán bajo un programa Peso a Peso junto 
con el gobierno del estado para la ejecución de diversas obras en juntas auxiliares. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106155 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inauguran pavimentación de concreto hidráulico del bulevar Hermanos Serdán 
El ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado inauguraron este martes la pavimentación con concreto 
hidráulico del bulevar Hermanos Serdán, cuya obra requirió de una inversión de 77 millones 980 mil 500 pesos en 
beneficio de un millón 539 mil 819 personas. Durante el acto, el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas anunció 
que en los próximos días iniciará la pavimentación con concreto hidráulico de la 11 Norte– Sur, una de las 
avenidas con mayor aforo en la ciudad, por donde se proyectará la segunda línea de la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA). (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inauguran-pavimentacion-de-concreto-hidraulico-del-
bulevar-hermanos-serdan_id_20522.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Proyectan inversión de 100 mdp en las 17 juntas auxiliares de la capital 
El ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado anunciaron una inversión de 100 millones de pesos para el 
desarrollo económico y social de las 17 juntas auxiliares de la capital. La inversión será repartida en obras 
públicas y servicios de seguridad pública, a través del esquema Peso a Peso, informó el presidente municipal de 

Puebla, Eduardo Rivera Pérez. El anuncio fue lanzado después que 15 de los 17 presidentes auxiliares se 
presentaran en el Palacio Municipal para demandar al gobierno local la inmediata atención en sus demandas, 
principalmente por el clima de inseguridad, violencia, incremento en los asaltos y robos. (Arturo Alfaro) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2885677.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106156
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106155
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inauguran-pavimentacion-de-concreto-hidraulico-del-bulevar-hermanos-serdan_id_20522.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inauguran-pavimentacion-de-concreto-hidraulico-del-bulevar-hermanos-serdan_id_20522.html
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proyectan-inversion-de-100-mdp-en-las-17-juntas-
auxiliares-de-la-capital_id_20530.html  

 

 
 
MILENIO  

 Inauguran el bulevar Hermanos Serdán 
El ayuntamiento de Puebla en conjunto con el gobierno del estado inauguraron la obra de pavimentación con 
concreto hidráulico del bulevar Hermanos Serdán, del Bulevar Norte a la autopista México-Puebla, cuya inversión 

fue de 77 millones 980 mil 500 pesos, con el que se beneficiará a un millón 539 mil 819 habitantes, además de 

que se generaron 388 empleos directos y mil 552 indirectos. A la par el mandatario indicó que estas obras forman 
parte de un proyecto integral a largo plazo como es el caso de la pavimentación con concreto hidráulico del 
bulevar Esteban de Antuñano, así como la recuperación de la ex fábrica de la Constancia Mexicana y las obras de 
la zona de Los Fuertes. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23086266  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Destinan 100 mdp en obras para la capital en 2013 
Al inaugurar la modernización con concreto hidráulico del bulevar Hermanos Serdán, el Gobernador Rafael Moreno 

Valle anunció una inversión, Peso a Peso con el Ayuntamiento, por 100 millones de pesos, para obras viales, 
deportivas y de imagen urbana en las 17 juntas auxiliares de Puebla capital. En compañía del alcalde Eduardo 

Rivera Pérez y del secretario Tony Gali, el gobernador Moreno Valle anticipó que el paquete de obras arrancará la 
próxima semana. Indicó que en breve se iniciará la pavimentación con concreto hidráulico de la 11 norte-sur, una 
de las avenidas con mayor aforo en la ciudad, por donde se proyecta instalar la segunda ruta del Sistema de 
Transporte Articulado. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14457 
 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia RMV inversión de 100 mdp para juntas auxiliares 
Una inversión de 100 millones de pesos para obras y servicios en las juntas auxiliares que integran la ciudad de 

Puebla, anunció el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, al inaugurar junto con el edil de la capital, 
Eduardo Rivera Pérez, la pavimentación con concreto hidráulico del Bulevar Hermanos Serdán. Luego de que esta 
mañana un grupo de presidentes auxiliares se manifestaron en contra de Rivera al acusar falta de obras en sus 

localidades, el mandatario dijo que destinará dicha cantidad para su desarrollo en breve. Evitó dar a conocer si la 
cantidad se erogará como parte del programa ‘Peso a Peso’, lo que implicaría que la mitad lo destinaría su 
gobierno y la otra parte el gobierno municipal. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49423 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recupera Eduardo Rivera el Cuexcomate para utilidad pública 
Para acabar con la "mina de oro"  del presidente auxiliar de La Libertad, Julián Limón García, quien renta el volcán 
"Cuexcomate" para fiestas particulares o cobrar por la entrada a este lugar, a partir de los próximos días la 
Secretaría de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad se hará cargo del control de este parque. De 

acuerdo con el director de Atención Vecinal de la Secretaría de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, firmó un convenio para que a partir de  que concluya el proceso de 
Entrega-Recepción de la obra de recuperación de este parque público, la dependencia municipal tome el control 
del cobro a la entrada del volcán más  pequeño del mundo, así como de los baños públicos y que al final los 
recursos ingresen a la Tesorería Municipal. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49411 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proyectan-inversion-de-100-mdp-en-las-17-juntas-auxiliares-de-la-capital_id_20530.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proyectan-inversion-de-100-mdp-en-las-17-juntas-auxiliares-de-la-capital_id_20530.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23086266
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14457
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49423
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49411
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PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera y Moreno Valle invertirán 100 mdp en juntas auxiliares de Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla informa que de manera conjunta con el Gobierno del Estado, bajo el esquema Peso a 
Peso, realizará una inversión histórica de más de 100 millones de pesos en las 17 juntas auxiliares de la capital 
poblana, a fin de llevar a cabo obras este 2013 que mejoren la calidad de vida de los poblanos. Las obras que 
contempla este proyecto que por primera vez se efectúa en la ciudad de Puebla corresponden a: Con acciones 
como estas el Presidente Municipal y el Gobernador del Estado cumplen de manera categórica el compromiso de 

trabajar para todos los poblanos, sin distingo de ninguna clase, así también se da respuesta firme y clara a las 
peticiones de los habitantes y autoridades de estas demarcaciones de la capital poblana. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36631:eduardo-rivera-y-moreno-valle-
invertir%C3%A1n-100-mdp-en-juntas-auxiliares-de-puebla&Itemid=125 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera participa en acto conmemorativo al Ejército Mexicano  
En el marco de la celebración del día y el centenario del Ejército Mexicano, el Presidente Municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez asistió a dicha conmemoración encabezada por el General de Brigada diplomado de estado 
mayor, Marco Antonio Barrón Ávila, la cual se llevó a cabo en las instalaciones de la XXV Zona Militar de la capital 

poblana. Esta institución se ha conducido con valores como disciplina, integridad, respeto, nacionalismo y lealtad, 

a fin de salvaguardar la libertad y de los mexicanos. En el evento estuvieron presentes el Gobernador del Estado, 
Rafael Moreno Valle.  (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-participa-
en-acto-conmemorativo-al-Ejercito-Mexicano-&id=41990 

 

 
 

NG PUEBLA 

 Pide ERP contemplar a municipios en Mando Único Policial 
El gobierno federal, así como el estatal, deben contemplar a los municipios dentro de la aprobación del mando 
único policial, solicitó Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal, quien dijo que también deberán especificar el 
destino de los recursos, las líneas de acción, entre otros aspectos sobre la iniciativa de seguridad. Luego de que 

Enrique Peña Nieto, presidente de la República, ordenara la revisión de los mecanismos, en conjunto con 

gobernadores, que darán la oportunidad de crear una corporación única, el munícipe se limitó en su opinión sobre 
el tema hasta conocer los alcances de la misma. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50199pide-erp-contemplar-municipios-en-mando-único-
policial#.USSVMJZk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Este año inversión de más de 100 mdp en 17 Juntas 
Con la finalidad de mejorar la calidad de vida de los capitalinos, Rafael Moreno Valle, gobernador del Estado 
anunció obras para las 17 Juntas Auxiliares, con el objetivo de que cuenten con los servicios básicos, por esta 
razón instruyó al secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad a sostener reuniones con el presidente 

municipal, Eduardo Rivera Pérez para trabajar bajo el esquema "Peso a Peso".El mandatario estatal comentó que 
las administraciones saben de algunas necesidades, por lo que dijo que se invertirán 100 millones de pesos para 
estas zonas de la capital. (Gabriela García Guzmán) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/50191este-año-inversión-de-más-de-100-mdp-en-17-juntas#.USSVk5Zk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Sí se han entregado obras en juntas auxiliares: ERP 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, desconoce las causas de las inconformidades de los presidentes de 17 
juntas auxiliares de la capital, pues argumentó que si se les han entregado obras, incluso en conjunto con el 
gobierno del estado, y apoyos sobre todo en materia de seguridad. "No sé porque sus argumentos, porque si ha 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36631:eduardo-rivera-y-moreno-valle-invertir%C3%A1n-100-mdp-en-juntas-auxiliares-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36631:eduardo-rivera-y-moreno-valle-invertir%C3%A1n-100-mdp-en-juntas-auxiliares-de-puebla&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-participa-en-acto-conmemorativo-al-Ejercito-Mexicano-&id=41990
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-participa-en-acto-conmemorativo-al-Ejercito-Mexicano-&id=41990
http://www.ngpuebla.com/puebla/50199pide-erp-contemplar-municipios-en-mando-único-policial#.USSVMJZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50199pide-erp-contemplar-municipios-en-mando-único-policial#.USSVMJZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50191este-año-inversión-de-más-de-100-mdp-en-17-juntas#.USSVk5Zk3uU
http://www.pueblaonline.com.mx/
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habido obra, le voy a pedir a Pablo Montiel que se reuna con ellos a las 4 de la tarde y sabremos más a detalle, 
hay mucha obra en las juntas auxiliares y también trabajamos en el tema con el gobierno del estado, es un tema 
ya acordado con los presidentes", refirió. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50190sí-se-han-entregado-obras-en-juntas-auxiliares-erp#.USSVwZZk3uU 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Invertirán 120 mdp para pavimentar la 11 norte-sur: SI 
La Secretaría de Infraestructura (SI) asignó un monto de 120 millones de pesos para la pavimentación con 
concreto hidráulico de la avenida 11 Norte-Sur, en el tramo que va de la colonia Mayorazgo hacia el museo del 
Ferrocarril, cuya obra es complementaria a la segunda línea del Metrobús de Puebla, informó el titular de la 

dependencia, Antonio Gali Fayad. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Inicia Secretaria de Salud operativos de Semana Santa 
Con el objetivo de disminuir y prevenir los riesgos a la salud de la población en el próximo periodo de Semana 

Santa 2013, el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, instruyó a la Dirección de Regulación y Fomento 
Sanitario iniciar con el operativo para certificación del cumplimiento de la práctica de higiene a establecimientos 

de venta de productos del mar, preparación de pescados, mariscos, fábricas de hielo y balnearios. Desde el 
pasado 5 de febrero y hasta el 31 marzo, personal de la Secretaría de Salud realiza dicho operativo en dos mil 
restaurantes del interior del Estado y 600 de la capital poblana, informó Aguilar Chedraui. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Mercado Defensores será reparado en etapas 
El mercado Defensores de la República, que presenta daños en el 80 por ciento de su techo, no será cerrado por 
las autoridades municipales pese a la presión que ha hecho la Unidad de Protección Civil Municipal por 
clausurarlo, hasta que no se repongan 70 láminas que se volaron en un ventarrón registrado el pasado 18 de 

enero. De acuerdo a un diagnóstico no hay ningún riesgo que indique el cierre del inmueble de manera 
preventiva, salvo cierres parciales en lo que se realiza la sustitución de los techos de lámina que iniciarán la 
próxima semana. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106154 
 

INTOLERANCIA 

 Titubea contralor en comparecencia 
Los regidores que integran la Comisión de Trasporte y Vialidad en el cabildo de Puebla exhibieron al contralor 
municipal, Santiago Martínez Sánchez, durante su comparecencia. El funcionario municipal no presentó datos 
actualizados, se equivocó en el número de funcionarios que han sido investigados por irregularidades y evadió 

varias veces los cuestionamientos argumentando que posteriormente respondería por escrito. Los regidores 
Arturo Loyola González, del PRD; Sandra Montalvo y Octavio Castilla Kuri, así como los panistas Pedro Gutiérrez y 
Carlos Ibáñez fueron los encargados de evidenciar al contralor al filo de su comparecencia y a pregunta de la 

regidora presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Equidad entre Géneros. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106153 
 
 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

http://www.ngpuebla.com/puebla/50190sí-se-han-entregado-obras-en-juntas-auxiliares-erp#.USSVwZZk3uU
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106154
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106153
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 Regidores reconocen el trabajo de Ximena Mata durante comparecencia 
Ximena Mata Zenteno, directora General del Instituto Municipal del Deporte, comparece ante nueve Regidores y el 
Síndico Municipal, Ernesto Bojalil Andrade, siendo moderadora la regidora Martha Patricia Thomé Andrade, 
comparecencia en el que predominó un común denominador, el reconocimiento por un año más de trabajo al 
frente de la dependencia que ha destacado por la labor realizada no solo en el ámbito municipal, si no que ha 

proyectado a Puebla a nivel internacional con la obtención del Campeonato Mundial de Taekwondo que se 
realizará de manera coordinada con el Gobierno del Estado y de la Federación, mismo que tendrá verificativo del 
15 al 21 de julio de este año. (redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
NG PUEBLA 

 Regidores priistas exigen renuncia de edil auxiliar 
La destitución del presidente de la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, Juan Gilberto Ruiz Flores, es la 
exigencia que hicieron los regidores del partido Revolucionario Institucional (PRI), al contralor municipal, Santiago 
Martínez Sánchez, durante su comparecencia. Al respecto la regidora Sandra Montalvo Domínguez, presidenta de 
la Comisión de Equidad de Géneros, afirmó que hay irregularidades en su modo de trabajo que obedecen a actos 
de corrupción en distintos servicios, por lo que dijo que habrá que vigilar que se aplique la ley en es zona. 

(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50206regidores-priistas-exigen-renuncia-de-edil-auxiliar#.USSVBZZk3uU 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
CAMBIO  

 Relevo en el INAH; llega José Francisco Ortiz Pedraza 
Ayer por la mañana trascendió que Jesús Francisco Rivas García abandonó la delegación en Puebla del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH), para dejarle el cargo a José Francisco Ortiz Pedraza, quien ya había 
ostentado el cargo en 1999. De acuerdo a diversas versiones periodísticas, tras 12 años Ortiz Pedraza regresó al 

frente del organismo ayer a las primeras horas del día, sin embargo las oficinas centrales del INAH informaron a 
CAMBIO que no se ha hecho ningún cambio oficial en las asignaciones de delegados. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3466-en-la-tablita-el-delegado-del-inah 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Defenestran a José Francisco Miguel Rivas García como delegado del INAH 
Tras ocho meses de una actuación polémica, que incluyó la omisión de la Delegación a su cargo en casos de 
destrucción o alteración irremediable del patrimonio histórico edificado por parte del gobierno estatal, José 
Francisco Miguel Rivas García fue defenestrado como titular del INAH en Puebla. Desde la noche del pasado 
martes se conoció la especie sobre la salida de José Francisco Miguel Rivas, aunque hasta ayer fue confirmada por 
trabajadores de primer nivel de la delegación a varios medios de comunicación. (Martínez Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/defenestran-a-jose-francisco-miguel-rivas-garcia-como-

delegado-del-inah_id_20531.html  
 

 
 

MILENIO  

 Invertirán 120 mdp en la primera etapa de pavimentación de la 11 Norte-Sur 
Con una inversión de 120 millones de pesos bajo el esquema de peso a peso el gobierno del estado y el 
Ayuntamiento de Puebla iniciarán con la pavimentación de la primera etapa de la avenida 11 Norte-Sur, en el 

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.ngpuebla.com/puebla/50206regidores-priistas-exigen-renuncia-de-edil-auxiliar#.USSVBZZk3uU
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3466-en-la-tablita-el-delegado-del-inah
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/defenestran-a-jose-francisco-miguel-rivas-garcia-como-delegado-del-inah_id_20531.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/defenestran-a-jose-francisco-miguel-rivas-garcia-como-delegado-del-inah_id_20531.html
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tramo que va del Museo del Ferrocarril a Mayorazgo. Esto debido a que existe una limitante en los recursos para 
ejecutar la obra en su totalidad, pues el costo sería superior a los 270 millones de pesos y como alternativa se 
decidió que fuera por etapas, informó el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ca1c72677d7897c7855aef2c47d39362  
 

MILENIO  

 Viable Red Urbana en 11 Norte-Sur; debe integrar a 800 concesiones: Sánchez  
El gobierno del estado, a través de la Secretaría de Transportes (ST), tendrá que integrar a más de 800 

concesiones de camiones que circulan por la avenida 11 Norte-Sur para desarrollar el segundo corredor de la Red 

Urbana de Transporte Articulado (RUTA). Esto debido a que en dicha vialidad el 80 por ciento de las rutas que 
circulan en la ciudad toca alguno de sus puntos, indicó el representante de la Asociación Mexicana de Transporte 
y Movilidad (AMTM) capítulo Puebla, Abraham Sánchez González. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee2307ef33  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Percibe ciudadanía obras inconclusas por parte del gobierno 
Al destacar que la percepción de la población en general es que se entregan obras inconclusas, el presidente del 
Consejo de Organismos Empresariales (COE), Sergio Curro y Martínez, pidió a las autoridades que estas acciones 
se terminen a la brevedad posible. "Pedimos a la Secretaría de Infraestructura (SI) para que estén atendiendo a 
la mayor brevedad y terminando las obras que están quedando pendientes, este es el caso del sistema de 

transporte RUTA, para que a la brevedad trabajen a la capacidad correspondiente", refirió. (Erika Mejía) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/percibe-ciudadania-entrega-
de-obras-inconclusas-por-parte-del-gobierno 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Segunda línea de RUTA costará mil millones de pesos 
La segunda línea de la Red de Transporte Articulado (RUTA), que correrá en la 11 norte-sur con 38 paraderos 
tendrá un costo de mil millones de pesos, adelantó el secretario de Transporte, Bernardo Huerta Couttolenc. En 

entrevista, el funcionario estatal comentó que esta segunda línea tendrá una longitud de 20 kilómetros y la idea 
es comenzar los trabajos este primer semestre del año. Señaló que a la par de los trabajos en la 11 norte-sur, 
también iniciarán labores para concretar el tercer corredor que irá de la cuenca 16 de septiembre al Boulevard 5 

de mayo cuya longitud será de 22 kilómetros. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/segunda_linea_de_ruta_costara_mil_millones_de_pesos_#.USPKNx3TxJE 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Sacan del INAH Puebla a Miguel Rivas; llega Ortiz Pedraza como delegado 
Miguel Rivas fue destituido de su cargo como delegado en Puebla del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH); salida que se da en medio de una controversia porque el gobierno del estado empezó la construcción de 

un teleférico en la zona de monumentos sin permiso de la autoridad federal. A su relevo llega el antropólogo físico 
Francisco Ortiz Pedraza, quien ya fue director del Centro INAH Puebla en 1999, cuando un sismo dañó alrededor 
de 800 monumentos históricos en todo el estado. Rivas generó encono entre los trabajadores del INAH. A su 
llegada en junio de 2012, permitió mayores intervenciones en el Fuerte de Guadalupe de las que originalmente se 

habían aprobado por su antecesor. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36658:sacan-del-inah-puebla-a-miguel-
rivas-llega-ortiz-pedraza-como-delegado&Itemid=126 
 

 
 

NG PUEBLA 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ca1c72677d7897c7855aef2c47d39362
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee2307ef33
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/percibe-ciudadania-entrega-de-obras-inconclusas-por-parte-del-gobierno
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/percibe-ciudadania-entrega-de-obras-inconclusas-por-parte-del-gobierno
http://periodicodigital.com.mx/notas/segunda_linea_de_ruta_costara_mil_millones_de_pesos_#.USPKNx3TxJE
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36658:sacan-del-inah-puebla-a-miguel-rivas-llega-ortiz-pedraza-como-delegado&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36658:sacan-del-inah-puebla-a-miguel-rivas-llega-ortiz-pedraza-como-delegado&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Transforman el Hnos. Serdán con concreto hidráulico 
Al inaugurar la modernización con concreto hidráulico del Boulevard Hermanos Serdán, el gobernador Rafael 
Moreno Valle anunció una inversión, Peso a Peso con el Ayuntamiento, por 100 millones de pesos, para obras 
viales, deportivas y de imagen urbana en las 17 Juntas Auxiliares de Puebla capital. Moreno Valle anticipó que el 
paquete de obras arrancará la próxima semana. Indicó que en breve se iniciará la pavimentación con concreto 

hidráulico de la 11 norte-sur, una de las avenidas con mayor aforo en la ciudad, por donde se proyecta instalar la 
segunda ruta del Sistema de Transporte Articulado. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50189transforman-el-hnos-serdán-con-concreto-hidráulico#.USSV9JZk3uU 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hoy es el último día gratuito de la alimentadora número 5 del sistema RUTA  
 Ayer se entrego el concreto hidráulico del boulevard Serdan fue  entregado por el ejecutivo estatal y 

alcalde de Puebla. 
 Presidentes auxiliares de puebla protestaron  por falta de servicios en su territorio. 
 El alcalde de Puebla Eduardo rivera responde que habrá 100 millones de pesos en peso a peso en acuerdo 

con el gobierno del estado para estas demarcaciones.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 De manera conjunta el estado y municipio inauguran la relaminación con concreto hidráulico de la avenida 

hermanos Serdán.  
 Se inconforman 16 de 17 presidentes municipales auxiliares de Puebla por falta de dinero, el presidente de 

Puebla responde que hay un proyecto para invertir gobierno del estado y municipio 100 millones en las 

juntas auxiliares, pero ojo dice no les vamos a dar la lana, la vamos a invertir y en año electoral usted sabe 
las implicaciones que puede traer esto por decir lo menos.  

 El Centro INAH de Puebla confirma que llega Francisco Ortiz Pedraza un hombre bastante respetado, un 
hombre que ya estuvo en Puebla se encargo de reconstrucciones de vigilar las reconstrucciones después del 
temblor de 1999, se va José Francisco Rivas un cuate al que se le criticó mucho, muy sumiso para unos.  

 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El bulevar Hermanos Serdán fue inaugurado ayer luego de que le pusieron concreto hidráulico, 77 mdp 
invirtieron en este lugar, allí estuvo el gobernador del estado y el presidente municipal ERP. Ahí mismo el 
gobernador anunció 100 millones para juntas auxiliares obra que va ejecutar el gobierno del estado y el 
ayuntamiento en algunos casos eso es lo que va a pasar en las juntas auxiliares.  

 Se manifestaron en la presidencia municipal presidentes auxiliares de la capital quienes demandaron 

obras, servicios públicos y seguridad.  
 Tony Gali dice 120 mdp para el concreto de l1 sur van hacer de concreto la 11 me da mucho gusto y va a 

ser caótico, porque se va atascar la vía Atlixcáyotl. Además que bueno porque van hacer allí la segunda 
línea del metrobús ahí y todos los carriles van a ser de concreto, no vamos a tener baches.  

 La RUTA hasta 20 empresas podrían estar en la ruta 2 de la RUTA esto es lo que dice la cámara mexicana 

de la  industria de construcción.  
 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/50189transforman-el-hnos-serdán-con-concreto-hidráulico#.USSV9JZk3uU
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 La segunda línea del Metrobús con 38 paraderos de la 11 Norte – Sur costara mil millones de pesos 

informo Bernardo Huerta Secretario de Transporte. 
 Concluida la de pavimentación del boulevard Hermanos Serdan la inversión fue de casi 80 millones de 

pesos habla  el Gobernador Rafael Moreno Valle. 
 La pavimentación con concreto hidráulico  de  la 11 Norte – Sur costara 270 millones indico Antonio Gali 

secretario de infraestructura además serán intervenidas la calzada Zabaleta y el boulevard Norte. 
 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 Con una inversión de 78 millones de pesos el ayuntamiento de Puebla y el gobierno estatal inauguraron la 
vialidad de concreto hidráulico del bulevar Hermanos Serdán esto en Puebla capital.  

 El diputado local del PVEM Elías Abaid negó que el parentesco que sostiene con el secretario de 
Infraestructura Antonio Gali, aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Puebla haya sido un 
obstáculo para asumir la dirigencia estatal de su partido.  

 Al reconocer que disminuyó la demanda del servicio del metrobús a consecuencia del cobro del servicio de 
$7.50, el secretario del Transporte, Bernardo Huerta afirmó que en las próximas semanas iniciarán 
operaciones las nueves rutas alimentadoras.  

 El regidor panista José Luis Carmona indicó que al interior de los mercados haya liderazgos imposibles de 
erradicar y que solo generan conflictos en los espacios de comercialización. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Puebla y su alrededores se ha convertido en un autentico caos en materia de espectaculares, bardas y 

pintas en favor de políticos que aprovechan su cargo para promoverse para uno mejor ante la ceguera del 

IEE. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con una inversión de 77 millones 980 mil pesos, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas 
inauguró la modernización con concreto hidráulico del boulevard Hermanos Serdan, la cual se realizo en 
coordinación con el ayuntamiento de Puebla 

 En el marco de la inauguración del Boulevard Hermanos Serdán, el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, anunció la inversión de 100 millones de pesos para obras de rescate de imagen 
urbana en distintas juntas auxiliares. 

 Presidentes Auxiliares del municipio de Puebla se manifiestan en el palacio municipal, donde exigen obras, 

seguridad y recursos por parte del Ayuntamiento. 
 El secretario del transporte Bernardo Huerta Couttolenc reveló que la inversión para realizar la segunda y 

tercera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado será de 1 mil millones de pesos. 
 Dos menores lesionados fue el saldo del choque entre tres vehículos, uno de ellos perteneciente a la 

alimentador 5 de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). Los hechos se dieron en la plaza que se 

ubica en la intersección de Camino Real a Cholula y Periférico, hasta donde llegó la Policía de Vialidad 
Estatal. 

 Tres incendios forestales en el Municipio de Puebla causaron una movilización de los cuerpos de seguridad. 

javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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El Director del Sistema Municipal de Protección civil Gustavo Ariza Salvatori informó que los siniestros se 
registraron en el cerro del Tepozuchitl, la Junta auxiliar de Santo Tomás Chiautla y en San Andrés 
Azumiatla. 

 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Inauguran el gobernador y el alcalde  el concreto hidráulico del boulevard hermanos Serdán. 
 Advierten ediles auxiliares riesgo de estallidos sociales.  

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Con una inversión superior a los 77 millones de pesos se inaugura las obras de modernización con  
concreto hidráulico del boulevard Hermanos Serdan entre boulevard Norte y la autopista México - Puebla   

 100 millones de pesos se invertirá el gobierno del estado y el ayuntamiento para la realización de obra   en 
juntas auxiliares de puebla con este recurso se respetaran los espacios deportivos y se construirían 
colectores pluviales. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un hombre pierde la vida en su auto al sufrir un infarto al corazón se impacta con dos vehículos que 
estaban estacionados en el bulevar norte muy cerca de la avenida 15 de mayo, por fortuna no hay 
lesionados.  

 Escapan cinco toros que eran trasladados al rastro emprenden la huída e intentan meterse a unas 

viviendas son capturados nadie resulta lesionado.  
 Nueve lesionados deja el choque de un automóvil contra una unidad del transporte público en la 11 

poniente entre la 17 y la 19 sur el particular se pasa el alto y ocasiona el accidente los heridos están fuera 

de peligro. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Entrega DIF Estatal 34 transportes para discapacitados 
El cinco por ciento de la población de la entidad cuenta con una discapacidad, siendo la principal la limitación para 

caminar o moverse con un 57. 4 por ciento de los casos, reveló la presidenta del Patronato del Sistema Estatal 
DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, quien el día de ayer entregó junto con el gobernador Rafael Moreno 

Valle 34 unidades de transporte adaptado para personas con discapacidad, con una inversión cercana a los 18 
millones de pesos. Fueron dos de las 34 unidades las que el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y la 
presidenta del patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, recibieron de manos del mandatario 
estatal y de su esposa. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2885450.htm    

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2885450.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Por segunda ocasión, niega el IEE registro a Pacto Social 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) le negó por segunda ocasión el registro como partido 
político a Pacto Social de Integración bajo el argumento de que se hallaron inconsistencias en sus estatutos, 
respecto a la duración de sus cargos directivos. Aunque la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) ordena al IEE avalar las asambleas constitutivas de la organización presidida por Froylán 
Navarro Corro, en la sesión especial de este lunes se determinó que se hallaron nuevas inconsistencias al volver a 
analizar la documentación. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2885448.htm  

 

 
 
SINTESIS 

 Comparece Maldonado Venegas  ante el Congreso 
Previo a presentarse al Congreso del Estado para comparecer ante los diputados locales, el titular de Secretaría 
de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, enfatizó que se encuentra preparado para informar a los 
legisladores el trabajo realizado durante este año, y los retos que se deben superar. En entrevista con Síntesis, el 
responsable de la política educativa de la entidad, aseguró que todos los días de estar al frente de la dependencia, 
se prepara para este tipo de reportes, resultados y de revisión de cuentas. En ese sentido, el funcionario estatal, 

reiteró que la preparación implica cada uno de los días que lleva como titular de la SEP. (Abel Cuapa)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 CDH recibió mil 664 quejas durante 2012 
Durante 2012, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH) emitió 24 recomendaciones, 46 
conciliaciones y restituyó en más de 500 casos los derechos humanos vulnerados, informó el presidente del 
organismo autónomo, Adolfo López Badillo. Ante el ombudsman del país, Raúl Plascencia Villanueva; el 
gobernador Rafael Moreno Valle; el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Roberto Flores Toledano; el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, entre otros 

asistentes, López Badillo citó que durante el año pasado, se recibieron mil 664 quejas de los ciudadanos. 
(Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
 

INTOLERANCIA 

 Acusan a directora y supervisora de bullying laboral 

La profesora Miriam Sánchez Pérez reveló que existe en su contra hostigamiento, represión, desprestigio y 
despotismo por parte de la directora de la escuela primaria vespertina Ignacio Manuel Altamirano, Ruth María 
Delgado López, quien desde hace 7 años la tiene sometida a permanentes descalificaciones, situación que ya fue 
denunciada formalmente ante la sección 23 del magisterio y ante la propia Secretaría de Educación Pública (SEP), 
“he aguantado por necesidad, porque soy una mujer sola que mantengo a mi familia”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106157 
 

INTOLERANCIA 

 Peligra alianza PAN-PRD 

Mientras en Baja California Sur se concretó la alianza del Partido de la Revolución Democrática con Acción 
Nacional, para el estado de Puebla, la Comisión Política Nacional del Sol Azteca, que es la última instancia para 
aceptar los acuerdos, se encuentra dividida, ya que ocho de los 15 integrantes que la conforman no están de 
acuerdo con la coalición con el panismo, toda vez que el gobernador Rafael Moreno Valle no cumplió con los 
compromisos de campaña, entre ellos el aplicar una política social para el estado y co-gobernar con los partidos 
que lo llevaron al triunfo, además de que en Veracruz el Tribunal electoral invalidó la coalición PRD-PAN por no 
contar con esa mayoría. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106152 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2885448.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106157
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106152


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Febrero de 2013 

 
 

 13 

 
 
CAMBIO  

 CIS costará 3 mil 800 mdp 
Antonio Gali Fayad confirmó que el Centro Integral de Servicios (CIS) costará 3 mil 800 millones de pesos, y no 
los dos mil 200 que el secretario de Finanzas dijo en su comparecencia ante el Congreso local. El titular de 
Infraestructura explicó que la obra tuvo una inversión de mil 250 millones de pesos y los dos mil 550 millones 
restantes son para los gastos de mantenimiento y servicios del edificio que brindarán las empresas constructoras 

en los próximos 25 años. En entrevista, el funcionario estatal detalló que la obra bajo el esquema de un Proyecto 
de Prestación de Servicios (PPS), que está a cargo de las empresas Grupo Técnico Constructor S.A. de C.V. y Alfa 
Proveedores y Contratistas de Puebla, no sólo implicó la realización del proyecto civil, sino también implicará 
mantenimiento al nuevo inmueble. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3458-cis-costar%C3%A1-3-mil-800-mdp 
 
CAMBIO  

 Pablo no explica inversión estatal para planta de Audi 
Al exponer superficialmente las condiciones de inversión y desarrollo de Audi en Puebla, Pablo Rodríguez 

Regordosa reconoció que cualquier atraso en la obra provocaría que en el evento de inauguración de la planta 
Moreno Valle no podría ir como gobernador de Puebla. El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico cerró las comparecencias de los funcionarios estatales y los diputados de las comisiones de Trabajo y 
de Desarrollo Economía, perdieron la oportunidad de cuestionar al funcionario sobre el costo que destinó el 
gobierno para atraer a la empresa, entre lo que se incluye el precio que se erogó para comprar las más de 500 

hectáreas donde se instalará la empresa. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3471-pablo-no-explica-inversi%C3%B3n-

estatal-para-planta-de-audi 
  
CAMBIO  

 El consejo estatal del PRD aprobará megacoalición el sábado 
El dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, confirmó la ruta crítica en la que entrará la definición de la 
alianza electoral, pues este sábado el consejo estatal del partido aprobará el inicio de las negociaciones con el 
PAN, en las que darán prioridad a siete alcaldías al interior del estado y ocho diputaciones locales, tres de ellas en 
la Angelópolis. En entrevista, el líder del partido del Sol Azteca detalló que 120 de los 138 consejeros que 
conforman el consejo estatal votarían a favor de que el instituto político inicie las exploraciones de la alianza, por 
lo que a partir del domingo 24 de febrero estará en posibilidades de reunirse con los dirigentes del PAN, Panal y 

Compromiso por Puebla para negociar los espacios que solicitará el PRD. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3468-el-consejo-estatal-del-prd-
aprobar%C3%A1-megacoalici%C3%B3n-el-s%C3%A1bado 

 

 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Maldonado no quiso revelar ante el Congreso el número de comisionados del SNTE 
Durante la comparecencia que presentó este martes ante el Congreso del estado, el titular de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, vaciló al recordar el número exacto de los comisionados 
sindicales dentro de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). El 
funcionario no supo responder con precisión el número total de los profesores comisionados al sindicato, lo cual 
generó desconcierto entre las personas que se encontraban en las galerías del Poder Legislativo y entre los 

diputados locales, pues fue uno de los principales cuestionamientos en su comparecencia. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/maldonado-no-quiso-revelar-ante-el-congreso-el-numero-
de-comisionados-del-snte_id_20526.html  

 

 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3458-cis-costar%C3%A1-3-mil-800-mdp
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3471-pablo-no-explica-inversi%C3%B3n-estatal-para-planta-de-audi
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3471-pablo-no-explica-inversi%C3%B3n-estatal-para-planta-de-audi
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3468-el-consejo-estatal-del-prd-aprobar%C3%A1-megacoalici%C3%B3n-el-s%C3%A1bado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3468-el-consejo-estatal-del-prd-aprobar%C3%A1-megacoalici%C3%B3n-el-s%C3%A1bado
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/maldonado-no-quiso-revelar-ante-el-congreso-el-numero-de-comisionados-del-snte_id_20526.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/maldonado-no-quiso-revelar-ante-el-congreso-el-numero-de-comisionados-del-snte_id_20526.html
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MILENIO  

 Abrirán tres vuelos internacionales durante el Tianguis Turístico 
Durante el Tianguis Turístico 2013 se abrirán tres vuelos tipo charter desde Los Ángeles, Nueva York y Chicago al 
Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP), informó el titular de la Secretaría de Turismo, Ángel Trauwitz 
Echeguren. Al comparecer ante diputados de la Comisión Turismo del Congreso local, el funcionario dijo que el 
servicio de charters se ofrecerá del 15 al 22 de marzo, lo que facilitará la llegada de compradores, touroperadores 
e invitados especiales procedentes de Europa, Asia y Medio Oriente. La firma Aeroméxico será la responsable de 
operar este servicio con diferentes horarios y cupo limitado para compradores. (Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ca1c72677d7897c7855aef2c47ffd199  

 
MILENIO  

 Puebla baja su índice de analfabetismo en 2 años 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, informó en su comparecencia ante 
los diputados locales que en la entidad más de 57 mil poblanos aprendieron a leer y escribir en los últimos dos 
años, por lo que Puebla descendió del quinto al séptimo lugar en la lista de estados con más analfabetas. 
Comentó que los esfuerzos en alfabetización realizados en los últimos dos años representan un esfuerzo similar al 
que se ejerció en la entidad durante 40 años anteriores. Detalló que de las 57 mil 334 personas alfabetizadas 

durante los dos primeros años de la presente gestión, 70 por ciento son mujeres. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23012cf6  

 

 
 

E-CONSULTA 

 PAN y Nueva Alianza trabajan en borrador de coalición 
Aunque todavía no se oficializa la alianza entre el PAN y Nueva Alianza, los líderes estatales de ambos partidos ya 
trabajan en el borrador de la plataforma política que registrarán ante el Instituto Electoral del Estado (IEE). Lo 
anterior lo confirmó Gerardo Islas Maldonado, presidente estatal de Nueva Alianza, quien prevé que sea a finales 
de febrero cuando se concrete el convenio de coalición con el partido albiazul. En entrevista, manifestó que tanto 

él como Rafael Micalco Méndez, dirigente de AN, tienen una “alianza verbal”, así como un primer borrador, 
documento que incluirá un análisis distrital y municipal del estado. (Mariana Quiroga) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14456 
 

E-CONSULTA 

 Hallan en Cholula 60 osamentas con más de 800 años de antigüedad  

Un total de 62 osamentas y restos arquitectónicos de adobe y piedra con más de 800 años de antigüedad fueron 
halladas en San Andrés Cholula. Los restos humanos corresponden, posiblemente, a integrantes de la cultura 
olmeca-xicalanca. Los restos que se encontraron en una extensión de 60 metros lineales corresponden a personas 
que pudieron habitar la zona en el periodo posclásico medio, entre el año 1150 y 1321 DC. El hallazgo se 

presentó mientras trabajadores realizaban obras para la instalación de una red de agua entre la calle 8 Norte y 
Ávila Camacho, a un costado del templo de Santiaguito. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14451 
 

E-CONSULTA 

 Rechaza Riestra confrontar al gobierno federal desde el Congreso 
El exhorto que el Congreso aprobó sobre la Cruzada Nacional contra el Hambre no es una confrontación con el 
gobierno federal que encabeza Enrique Peña Nieto, aseguró el diputado del PAN, Mario Riestra Piña. Como 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación  Política, aclaró que el punto de acuerdo que validó el poder 
legislativo es una preocupación “legítima” y descartó que la postura que tomaron las fracciones del PAN y Nueva 

Alianza sea a petición del gobernador Rafael Moreno Valle. “No hay que atender a las especulaciones, es un punto 
de acuerdo que tiene su origen en el Congreso del Estado, es de una serie de diputados con nombre y apellidos 
que tienen una legítima preocupación, nadie más está atrás del documento, quienes lo presentaron y lo votaron 
es por una legítima preocupación”. (Mariana Quiroga) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14450 
 

E-CONSULTA 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ca1c72677d7897c7855aef2c47ffd199
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23012cf6
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14456
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14451
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14450
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 En dos años se triplican recursos para obras educativas: Maldonado 
En los últimos dos años se triplicaron los recursos destinados a crear infraestructura educativa en la entidad hasta 
alcanzar los dos mil millones de pesos, informó este martes al Congreso de Puebla, Luis Maldonado Venegas, 
secretario de Educación Pública. En su comparecencia ante los diputados locales, señaló que durante décadas 
hubo severas restricciones financieras para el mantenimiento y la mejora de los inmuebles del sistema educativo 

poblano. Tan sólo en 2012 expuso que se destinaron mil tres millones de pesos, distribuidos en dos mil 857 
acciones en infraestructura física, como construcción, rehabilitación y equipamiento de espacios educativos, en 
beneficio de 243 mil 544 alumnos. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14446 
 

E-CONSULTA 

 Congela IMSS cuentas de 13 empresas, afectan a 270 trabajadores 
Al menos 270 trabajadores, de 13 empresas, se han visto afectados ya que de manera arbitraria la Delegación en 
Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha congelado las cuentas de dichas empresas, con el 
argumento de que tienen deudas pendientes, informó el vicepresidente del Consejo de Organismos Empresariales 
(COE), Francisco Romero Serrano. Recordó que además caen en la ilegalidad pues se han dado fugas de 
información, como el caso del proceso ejecutado contra el Club de Fútbol Puebla de la Franja. (Erika Mejía) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/congela-imss-cuentas-de-13-

empresas-afectan-a-270-trabajadores 
 

E-CONSULTA 

 Cuestionan diputados a Maldonado posición de la SEP ante Reforma Educativa 
Los diputados José Luis Corichi y Zenorina González Ortega cuestionaron al titular de la SEP, Luis Maldonado 

Venegas, sobre la posición de su dependencia en torno a la Reforma Educativa y la posibilidad de que se privatice 
la educación. Al respecto, Maldonado Venegas explicó que la reforma se realizó sin una consulta a los docentes o 
la población, por lo que, siguió un camino legislativo Señaló que diversas propuestas contenidas en la Reforma 
Educativa, en su momento, fueron presentadas por el SNTE, por lo que, muchas de las diferencias están 

relacionadas con el ámbito laboral como el concepto “permanencia”. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/cuestionan-diputados-a-
maldonado-posicion-de-la-sep-ante-reforma-educativa 
 

E-CONSULTA 

 Alcanzará Puebla cobertura del 40% en nivel superior para 2014 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, aseguró que el 
próximo año, Puebla alcanzará una cobertura del 40 por ciento de la demanda educativa en el nivel superior. Al 

comparecer ante los integrantes del Congreso local, el funcionario estatal explicó que se invirtieron 88 millones de 

pesos para construir las Universidades de Educación a Distancia en los municipios de Xiutetelco y Ajalpan, y se 
iniciaron cuatro más en Xicotepec, Tlachichuca, Huehuetla y Vicente Guerrero. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/alcanzara-puebla-cobertura-
del-40-en-nivel-superior-para-2014 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 DIF estatal entrega unidad especial para personas discapacitadas en Cholula 

En compañía del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, la presidenta del sistema DIF Estatal Martha Erika Alonso 
de Moreno Valle, hizo entrega de una unidad especial para persona con discapacidad a la comunidad de San Pedro 
Cholula, misma que fue recibida por la Mtra. Laura Flores Parra presidenta del sistema DIF en dicha región, la 

cual resaltó la importancia de la colaboración entre los niveles estatal y municipal con el fin de brindar mejor 
atención a la población en situación vulnerable. El vehículo que beneficiará a más de tres mil habitantes del 
municipio de San Pedro Cholula, brindará el apoyo de traslado a los diferentes pacientes que reciben consultas y 
terapias en el Centro de Rehabilitación Integral de la localidad, al igual que apoyar a los habitantes de la tercera 

edad que reciben atención dentro de La Casa del Abue. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14446
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/congela-imss-cuentas-de-13-empresas-afectan-a-270-trabajadores
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/congela-imss-cuentas-de-13-empresas-afectan-a-270-trabajadores
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/cuestionan-diputados-a-maldonado-posicion-de-la-sep-ante-reforma-educativa
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/cuestionan-diputados-a-maldonado-posicion-de-la-sep-ante-reforma-educativa
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/alcanzara-puebla-cobertura-del-40-en-nivel-superior-para-2014
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/alcanzara-puebla-cobertura-del-40-en-nivel-superior-para-2014
http://periodicodigital.com.mx/
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 Niega Maldonado Venegas la venta de plazas magisteriales 
El secretario de Educación Pública en el estado, Luis Maldonado Venegas, negó que en Puebla exista una venta de 
plazas magisteriales argumentó que se ha hablado del tema “pero es como la existencia de Dios, dicen que 
existen pero no lo vemos”, pero reconoció la existencia de una denuncia por un caso registrado en la entidad. En 
entrevista posterior a su comparecencia en el pleno del Congreso el funcionario dijo que no tiene conocimiento de 

que se esté llevando a cabo el otorgamiento de plazas a cambio de una compensación económica. Recordó que 
hace un año se registró una denuncia en la dependencia la cual de inmediato fue presentada ante las autoridades 
correspondientes sin que hasta el momento se haya comprobado. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Edgar Salomón asegura seguir al frente de la bancada tricolor 
El coordinador del grupo legislativo del PRI, Edgar Salomón Escorza, rechazó que haya sido removido de su 
puesto por instrucciones del presidente nacional de su partido, y aseguró que se mantendrá en el cargo hasta el 
momento en que decida irse a buscar la candidatura por la presidencia de San Martín Texmelucan. Entrevistado 
en las instalaciones del Poder Legislativo,  desestimó los versiones que han circulado sobre su relevo en el 

liderazgo de la bancada tricolor y que haya sido notificado en la última reunión que sostuvo con su presidente del 
CEN, César Camacho. Comentó que en el encuentro le fue reconocido su trabajo al frente de los diputados 
poblanos priistas, quienes le dieron el respaldo para mantenerse en esa posición. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/edgar_salomon_asegura_seguir_al_frente_de_la_bancada_#.USPLOR3TxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Ejército tiene mil 500 soldados en todo Puebla  

El ejército tiene 600 efectivos en la zona sur del estado, sobre todo en las fronteras con Guerrero y Oaxaca, para 
evitar que grupos delictivos entren en a Puebla para cometer actos vandálicos, reveló el comandante de la XXV 

Zona Militar, Marco Antonio Barrón Ávila. Durante la celebración del centenario del Ejército Mexicano que se 
realizó en la XXV Zona Militar, explicó que en total se tienen desplegados mil 500 soldados en toda la entidad, 
que vigilan las fronteras con Veracruz, Morelos, Guerrero, Oaxaca y el Estado de México. “En los límites se tiene 
desplegado personal que está llevando acabo reconocimientos para dar seguridad a la población.(Cristóbal 
Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_ejercito_tiene_mil_500_soldados_en_todo_puebla 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Operadores peñistas preparan el terreno electoral 
La elección local de este año contará con la participación de los operadores del presidente Enrique Peña Nieto, que 
han comenzado a tener actividad constante apoyando a aspirantes ya palomeados por el Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI. La agrupación Causa Común por México, la cual se estrenó en Puebla públicamente al manifestar su apoyo 

al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, para que contendiera por la candidatura a la alcaldía en el PRI, es uno 
de los organismos que apoyó al actual presidente en su búsqueda por la gubernatura del Estado de México e incluso 
respaldó a Eruviel Ávila cuando obtuvo la candidatura al gobierno del Estado de México por encima de Alfredo del 
Mazo. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/operadores-penistas-preparan-el-terreno-electoral  
 
IMAGEN POBLANA  

 Diputados poblanos también protagonizan escándalos 

Diputados locales de los diferentes partidos políticos no están exentos de escándalos. No han caído en el ‘torito’ 
como le sucedió al senador del Verde Ecologista Emilio González, pero sí han escandalizado en pleitos de borrachos, 

por histeria y otros han sido detenidos fuera de México por ilegales. El legislador que grita muertos de hambre a los 
trabajadores de los antros cuando anda celebrando es el priista Edgar Salomón Escorza, quien por cierto quiere ser 
presidente municipal de San Martín Texmelucan. Medios de Texmelucan registran al menos dos escándalos del 
expresidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del gobierno del estado en los antros BEAT y Nueva 
Escala en el año 2011. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/diputados-poblanos-tambien-protagonizan-escandalos  

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/edgar_salomon_asegura_seguir_al_frente_de_la_bancada_#.USPLOR3TxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_ejercito_tiene_mil_500_soldados_en_todo_puebla
http://www.imagenpoblana.com/2012/operadores-penistas-preparan-el-terreno-electoral
http://www.imagenpoblana.com/2012/diputados-poblanos-tambien-protagonizan-escandalos
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Emitió CDH 24 recomendaciones contra servidores públicos en el 2012 

Durante el 2012, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CDEH), emitió 24 recomendaciones contra agentes 
del Ministerio Público, ayuntamientos y elementos de seguridad pública por violaciones a las garantías 
individuales. Lo anterior lo dio a conocer el titular del organismo,  Adolfo López Badillo, al rendir su informe de 
labores esta tarde, y ante la presencia del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. También dio a 

conocer que en un año se tramitaron mil 664 quejas,  lo que representó un incremento del 5 por ciento en 
comparación con el año anterior.  (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49420 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Promete Maldonado terminar con carencias educativas 

Aún existen muchas problemáticas por resolver en el tema educativo, por ejemplo hace falta más infraestructura, 
así como maestros mejores preparados para atender a los estudiantes, aceptó el  secretario de Educación Pública, 
Luis Maldonado Venegas, tras comparecer en el pleno ante los diputados locales. En este sentido, Maldonado 
Vengas comentó que actualmente existen 76 instituciones educativas que se encuentran en riesgo potencial de 
sufrir alguna problemática relacionada con temas de Protección Civil. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49417 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Confirma líder del SNTE que militantes quieren botín político 
Sin precisar el número de aspirantes a puestos de elección popular, el secretario general del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 23, Emilio Salgado Néstor, comentó que ya hay varios trabajadores 
de la educación interesados en participar en los siguientes comicios electorales. Emilio Salgado detalló que en 
estos últimos días se han sostenido encuentros con varios aspirantes a ser candidatos, principalmente de 
comunidades como Chietla, Teziutlán, Tlaltlauqui; sin embargo, aún son más los interesados. El líder de los 
docentes afirmó que el SNTE apoyará a todos los profesores quienes deseen incurrir en la política tanto como 
candidatos a las presidencias municipales, así como a alguna diputación local. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49415 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Si me voy, será como candidato a la alcaldía de Texmelucan: Escorza 

El coordinador de los diputados del PRI, Edgar Salomón Escorza, aseguró que hasta el momento se mantiene 
como el representante del grupo parlamentario del PRI en el Congreso del estado, ya que en caso de ser 
removido será por la candidatura a la presidencia municipal, de San Martín Texmelucan. En entrevista, el 

diputado local aseveró que hasta el momento no hay cambios anunciados; sin embargo, garantizó mantener la 
unidad partidista en el Congreso local, por lo que de parte del Revolucionario Institucional se mantendrá al 
margen de esos enfrentamientos. Aseveró que habrá  algunos  diputados que sí utilizaron al Legislativo con fines 
electorales; sin embargo, en ningún momento fue un integrante de su bancada. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com 
   

 
 

PUEBLA ON LINE 

 JLCA otorga toma de nota a Sindicato de Músicos de Puebla 

Luego de ser reconocida oficialmente por la autoridad laboral del estado de Puebla, la Secretaria General de la 

sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Música, Soila Cuevas Gutiérrez, (Martha Cuevas), se 
comprometió públicamente a procurar mecanismos que fortalezcan la protección y ampliación de prestaciones 
laborales en beneficio de los agremiados que representa. Conocida en el ámbito musical como “Martha Cuevas”, 
la nueva dirigente señaló que representará a los músicos poblanos en el periodo social comprendido del 5 de 
noviembre de 2012 hasta el 5 de noviembre de 2015, esto de acuerdo con la toma de nota expedida por la Junta 
de Conciliación y Arbitraje a través de su titular Rubén José Huerta Yedra. (Puebla On Line) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49420
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49417
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49415
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36652:jlca-otorga-toma-de-nota-a-
sindicato-de-m%C3%BAsicos-de-puebla&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 

 PAN, PRD y Panal confían en amarrar alianza en Puebla; un mes, su plazo 
A un mes de que venza el plazo para el registro de coaliciones ante el Instituto Electoral del Estado, los líderes 
estatales del PRD y Nueva Alianza consideraron que ya casi está amarrada la alianza que incluye al PAN para la 
elección en Puebla. A pesar de la oposición de varias tribus del Sol Azteca y de que el Tribunal Electoral de 
Veracruz echó abajo la alianza PRD-PAN, el líder perredista en Puebla, Eric Cotoñeto, confió en que este sábado el 

Consejo Político apruebe el pacto electoral. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36660:pan-prd-y-panal-conf%C3%ADan-
en-amarrar-alianza-en-puebla-un-mes-su-plazo&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla ya está por encima de la media nacional en Enlace: SEP 
El titular de la Secretaría de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, rindió la glosa al II Informe del 
gobernador Rafael Moreno Valle, ante la LVIII Legislatura del Congreso del Estado de Puebla. En su mensaje 
destacó los diversos avances y logros de la dependencia, durante los dos años de gestión, haciendo especial 
referencia al último periodo y reconoció el trabajo de maestros, padres de familia y alumnos; así como la 

colaboración de distintas instituciones como la UNAM, la BUAP y los Ayuntamientos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36657:puebla-ya-est%C3%A1-por-
encima-de-la-media-nacional-en-enlace-sep&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Agüera inauguró obras en la unidad regional Atlixco de la BUAP 
Con buenos resultados, la BUAP demuestra que la universidad pública no sólo es digna sino ejemplar, con 
infraestructura de primer nivel y calidad educativa, afirmó el Rector Enrique Agüera Ibáñez, al inaugurar el 
Edificio B y la cancha sintética de la Unidad Regional de Atlixco. Acompañado del coordinador de la Unidad 
Regional de Atlixco, Marco Antonio Romano Ortiz, del director General de Obras de la BUAP, Manuel Sandoval 

Delgado, y del presidente municipal de Atlixco, Ricardo Camacho Corripio, el Rector inauguró una cancha sintética 
multiusos en ese campus, dotada de tecnología de punta (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36656:ag%C3%BCera-inaugur%C3%B3-
obras-en-la-unidad-regional-atlixco-de-la-buap&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle entrega nueva sede de la CDH  
El Gobernador Rafael Moreno Valle develó la placa de donación de la Casa Agustín Arrieta, como nueva sede de la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH Puebla). En el evento, donde estuvo acompañado por 
Raúl Plascencia Villanueva, presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y Adolfo López Badillo 
titular de la CDH Puebla, Moreno Valle subrayó la disposición de su gobierno para realizar la parte que le 
corresponde en la protección de los Derechos Humanos en la entidad. Plascencia Villanueva reconoció el apoyo del 

Ejecutivo poblano para que la CDH Puebla cuente, por primera vez en su historia, con una sede propia. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-entrega-
nueva-sede-de-la-CDH-&id=41989 
 
RETO DIARIO 

 Pablo Rodríguez comparece ante comisiones del Congreso  
Al presentar la glosa del II Informe de Gobierno ante los integrantes de las comisiones unidas de Trabajo, 
Competitividad y Previsión Social y Desarrollo Económico, el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, 
dio a conocer que con la instalación de la empresa Audi se logrará la generación de 4 mil empleos, ya que 
pretenden la inversión de, al menos, mil 300 millones de dólares. Explicó que este proyecto consolida a Puebla 

como el clúster automotriz más importante del país, ya que con la llegada de esta inversión se fortalecerá la 
cadena de suministro existente, integrando las cadenas de producción y mejorando la innovación tecnológica. 
(Dulce Gómez) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36652:jlca-otorga-toma-de-nota-a-sindicato-de-m%C3%BAsicos-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36652:jlca-otorga-toma-de-nota-a-sindicato-de-m%C3%BAsicos-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36660:pan-prd-y-panal-conf%C3%ADan-en-amarrar-alianza-en-puebla-un-mes-su-plazo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36660:pan-prd-y-panal-conf%C3%ADan-en-amarrar-alianza-en-puebla-un-mes-su-plazo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36657:puebla-ya-est%C3%A1-por-encima-de-la-media-nacional-en-enlace-sep&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36657:puebla-ya-est%C3%A1-por-encima-de-la-media-nacional-en-enlace-sep&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36656:ag%C3%BCera-inaugur%C3%B3-obras-en-la-unidad-regional-atlixco-de-la-buap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36656:ag%C3%BCera-inaugur%C3%B3-obras-en-la-unidad-regional-atlixco-de-la-buap&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-entrega-nueva-sede-de-la-CDH-&id=41989
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-entrega-nueva-sede-de-la-CDH-&id=41989
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pablo-Rodriguez-
comparece-ante-comisiones-del-Congreso&id=41991 

 
RETO DIARIO 

 CNDH interviene en Olintla: Plascencia Villanueva  

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, invitado al 
informe de Adolfo López Badillo al frente de la CEDH, explicó que existen en algunas partes del estado con 
problemas por la instalación de hidroeléctricas, como el caso de Puebla, en Olintla. Es importante recordar que es 
el Grupo Empresarial México el cual pretende construir una planta hidroeléctrica en la zona, pero los habitantes 

de Olintla están en desacuerdo, pues aseguran que los afectará su calidad de vida. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-CNDH-interviene-en-
Olintla:-Plascencia-Villanueva&id=41988 
 

RETO DIARIO 

 Trauwitz Echeguren finaliza con las comparecencias de funcionarios  
Con el propósito de cumplir con el análisis del Segundo Informe de Gobierno del Ejecutivo Estatal, el Secretario de 

Turismo, Ángel Francisco Javier Trauwitz Echeguren compareció ante Diputados de la Comisión de Turismo de la 
LVIII legislatura del Congreso del Estado de Puebla. Al dar a conocer la glosa del informe, el Secretario de 
Turismo notificó que se impulsó el sector en distintos ejes como son: desarrollo de productos turísticos, apoyo a 
empresas del ramo, capacitación y certificaciones a particulares, atención al turista y promoción de nuestros 
activos, acciones que dieron como resultado que Puebla registrará un 14 por ciento de incremento en llegadas de 
visitantes durante el 2012. (Redacción) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Trauwitz-Echeguren-
finaliza-con-las-comparecencias-de-funcionarios&id=41992 
 

RETO DIARIO 

 IMSS congela cuentas de 13 empresas poblanas 
El vicepresidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Francisco Romero Serrano, reveló que a 13 
negocios les congelaron sus cuentas bancarias por no cubrir el supuesto pago de cuotas obrero-patronales. 
Durante el encuentro con los medios de comunicación, señaló que fue el IMSS quien se encargó de congelar las 
cuentas sin avisar, en ningún momento, a las trece empresas afectadas. Respecto a cuáles fueron las empresas 
afectadas, evitó dar nombres, al argumentar que se trata de un tema especial y no puede estar ventilando el 
asunto, como lo ha hecho el IMSS a través de los medios de comunicación. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMSS-congela-cuentas-de-
13-empresas-poblanas&id=41973 
 

RETO DIARIO 

 Giorgana minimiza encuesta que no lo ubica como favorito 
El aspirante a la presidencia municipal de Puebla, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, minimizó las encuestas que no 
lo ubican como un posible candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para pelear por esta posición. 
En entrevista, opinó que el sondeo se realizó hace algunos días, cuando apenas había iniciado su trabajo político 
hacia este proyecto; por lo tanto, confió que de aplicarse otro sondeo los números podrían cambiar, al grado de 
ubicarlo como uno de los mejores para pelear por la presidencia municipal de Puebla. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Giorgana-minimiza-
encuesta-que-no-lo-ubica-como-favorito-&id=41972 
 
RETO DIARIO 

 En breve se formalizará la alianza entre partidos: Panal 

En muy buenos términos se han desarrollado las pláticas entre los dirigentes de los partidos para conformar una 
alianza similar a la que se conformó en 2010, informó el dirigente estatal del Panal, Gerardo Islas. Entrevistado 
en el Congreso, donde acudió para observar la comparecencia del secretario de la SEP, Luis Maldonado Venegas, 
rechazó que haya fracasado la alianza, principalmente, entre el PRD, PAN y Panal, ya que está a punto de 

concretarse. Informó que su partido, realizará su Consejo Estatal y ahí se darán a conocer los detalles de las 
negociaciones que se realizaron con otros institutos políticos para construir alianzas. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-breve-se-formalizara-la-
alianza-entre-partidos:-Panal&id=41971 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pablo-Rodriguez-comparece-ante-comisiones-del-Congreso&id=41991
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pablo-Rodriguez-comparece-ante-comisiones-del-Congreso&id=41991
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-CNDH-interviene-en-Olintla:-Plascencia-Villanueva&id=41988
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-CNDH-interviene-en-Olintla:-Plascencia-Villanueva&id=41988
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Trauwitz-Echeguren-finaliza-con-las-comparecencias-de-funcionarios&id=41992
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Trauwitz-Echeguren-finaliza-con-las-comparecencias-de-funcionarios&id=41992
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMSS-congela-cuentas-de-13-empresas-poblanas&id=41973
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMSS-congela-cuentas-de-13-empresas-poblanas&id=41973
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Giorgana-minimiza-encuesta-que-no-lo-ubica-como-favorito-&id=41972
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Giorgana-minimiza-encuesta-que-no-lo-ubica-como-favorito-&id=41972
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-breve-se-formalizara-la-alianza-entre-partidos:-Panal&id=41971
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-breve-se-formalizara-la-alianza-entre-partidos:-Panal&id=41971
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RETO DIARIO 

 Este sábado podría quedar palomeada alianza PRD-PAN 
El líder estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, declaró que el sábado se contempla avalar en el Consejo Estatal 
la “política de alianza amplia”, misma que permitirá concretar acuerdos con otros partidos para el proceso local 
del 7 de julio próximo. Recordó que el Consejo Estatal se hará este sábado en punto de las 10:00 horas y servirá 
para continuar con los trabajos que se tienen para alistar una alianza con los institutos políticos, como el PAN. 
Cabe precisar que en 2010, el PRD, obtuvo más de 20 alcaldías y dos diputaciones locales, por lo tanto, sería el 

posible piso del que partiría el sol azteca para concretar una alianza con Acción Nacional. (Jesús Lemus) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-sabado-podria-quedar-
palomeada-alianza-PRD-PAN&id=41965 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Asume Senado plan Sicilia para víctimas 
Las bancadas del PRI, PRD, PVEM y PT en el Senado presentaron en tribuna la iniciativa de reformas a la Ley 
General de Víctimas, elaborada por el equipo jurídico del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad que 
encabeza el poeta Javier Sicilia y con el aval de Alejandro Martí y María Elena Morera. “Esta ley, estas reformas, no 

son, por lo tanto, repito, contra lo que el sospechosísimo, la mala fe y el desprecio por el dolor han dicho o 

insinuado, la ley y las reformas de Peña Nieto, la ley y las reformas del PRI, la ley y las reformas del Movimiento 
por la Paz con Justicia y Dignidad, la ley y las reformas de Sicilia, la ley y las reformas de Calderón o del Senado.”, 
exclamó Sicilia. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41474.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Gobiernos de AN dieron 1,509 mdp a SNTE por cuotas 

Durante las dos administraciones de los gobiernos panistas el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), que preside Elba Esther Gordillo Morales, recibió más de mil 509 millones de pesos por concepto de “cuotas 
sindicales”. La Secretaría de Educación Pública (SEP) entregó entre el año 2000 y 2012 un promedio de 10 millones 
486 mil de pesos mensuales, que fueron retenidos de la nómina de los trabajadores de preescolar, primaria y 
secundaria, en activo y jubilados que dependen del pago federal y los que se ubican en el Distrito Federal. Al 
responder la petición de información 00011000 00913. (Nurit Martínez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41475.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Zambrano: firmes, los acuerdos en telecom 
El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que en la reunión que sostuvieron los coordinadores 
parlamentarios del PRI, PAN y PRD en el Congreso con sus líderes nacionales y el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, el pasado lunes, se acordó que nadie cederá a presiones y que los compromisos adquiridos, 
especialmente sobre telecomunicaciones, están firmes. “Fue una reunión muy provechosa. Por primera vez nos 

sentamos a platicar todos para intercambiar puntos de vista, que nos permitan establecer una coordinación 
efectiva, sin sobresaltos, de quienes estamos en el Pacto (por México) y las coordinaciones de la cámaras”, dijo. 
(Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41476.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-sabado-podria-quedar-palomeada-alianza-PRD-PAN&id=41965
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Este-sabado-podria-quedar-palomeada-alianza-PRD-PAN&id=41965
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41474.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41475.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41476.html
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La alianza, 3 años después 
Hoy 20 de febrero se cumplen exactamente tres años de que se firmó la alianza electoral Compromiso por 
Puebla. 
Un día como hoy, pero del año 2010, se concretó la fusión electoral entre el PAN y el PRD gracias al poder 

seductor de Rafael Moreno Valle Rosas, quien logró unir a dos partidos con ideologías antagónicas. 
Esa jugada maestra se convirtió en la llave que abrió las puertas de Casa Puebla al equipo morenovallista, no 
así a los militantes de ambos partidos, los cuales han tenido que conformarse con las migajas del poder estatal. 
Pero a nadie enterado en la materia le resulta desconocida la traición del gobernador aliancista hacia los 
compromisos adquiridos con ambos partidos justo hace tres años. 

Sin embargo, de todos los partidos miembros de la alianza Compromiso por Puebla, el que resultó relegado y 
hasta humillado fue el PRD. Si bien Moreno Valle convirtió en sus empleados a Miguel Ángel de la Rosa, Julián 

Rendón y Miguel Tamayo, es evidente que sólo tomó en cuenta a una fracción menor de la izquierda poblana, 
lo cual ha generado el resentimiento de las tribus de ese partido porque no fueron tomados en cuenta; pero 
sobre todo cuestionan que no haya aplicado la política social que prometió como los apoyos a ancianos, 
jóvenes, madres solteras y la entrega de medicinas. 
Hasta hace mes y medio todo marchaba sobre ruedas para que nuevamente Moreno Valle lograra cerrar el 
acuerdo político, pero los grupos opositores a Nueva Izquierda (“Los Chuchos”) comenzaron la lucha al interior 
del PRD para evitar alianzas en estados como Puebla, donde los hechos demuestran que el gobernador no los 

tomó en cuenta. 
El próximo sábado se presume que el Consejo Estatal aprobará la alianza con el PAN, sin embargo el estatuto 
señala que debe ser la Comisión Política Nacional la que la apruebe por mayoría calificada (10 votos) y los 
opositores a la alianza tienen seguros al menos ocho de los 15 votos. 

Si fieles a sus prácticas deciden imponer la alianza, un juicio ante el tribunales electoral puede echar a perder 
la fusión electoral. 

Hace apenas unos días se cayó en Veracruz esta alianza, lo cual marca un serio precedente de cara a lo que 
sucederá en Puebla el próximo fin de semana. 
Así las cosas, queda claro que después de tres años son los actos del gobernador los que han puesto en riesgo 
la alianza. 
Ante estas adversidades, es evidente que el habitante de la Casona de Los Fuertes deberá ceder muchas 
posiciones a los grupos opositores de la izquierda o de lo contrario, pondrá en graves riesgos la elección de 
este año, donde podría perder la mayoría en el Congreso, con todo lo que esto implica para su proyecto 

político. 
Habrá que ver hasta dónde está dispuesto el gobernador para mantener viva la alianza. 
Veremos y diremos. 
De parte del gobernador 

Un reportaje en el portal especializado Medio Tiempo reveló una estrategia populista en la que el gobierno del 
estado lucró con la entrega de boletos para el primer partido de la Selección Mexicana en la eliminatoria 
mundialista Sub-20. 

Un video muestra a una señorita entregando los boletos desde una de las taquillas del estadio Cuauhtémoc 
repitiendo la frase: “de parte del gobernador”. 
Hay que decir que ante largas filas de personas que esperaban para recibir uno de los boletos que el Comité 
Organizador del Premundial Sub-20 autorizó para ser repartidos gratuitamente entre el público, la empleada no 
dejaba de repetir la frase: “de parte del gobernador”. 
El video no tiene desperdicio, y puede verse en la página de Medio Tiempo y en el portal de Univisión. 

¿Así, o más burdos? 
Aquí el link: 
http://msn.mediotiempo.com/futbol/seleccion-mexicana/noticias/2013/02/19/de-parte-del-gobernador-se-
escucho-en-el-cuauhtemoc 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2023 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Define el morenovallismo sus cartas 

Poco a poco el gobernador y su equipo de operadores van definiendo lo que son sus cartas como candidatos a 
diputados por los 26 distritos de Puebla. 
Estos son algunos de los nombres que están casi amarrados y con los que el morenovallismo irá a la contienda 

http://msn.mediotiempo.com/futbol/seleccion-mexicana/noticias/2013/02/19/de-parte-del-gobernador-se-escucho-en-el-cuauhtemoc
http://msn.mediotiempo.com/futbol/seleccion-mexicana/noticias/2013/02/19/de-parte-del-gobernador-se-escucho-en-el-cuauhtemoc
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2023
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del próximo 7 de julio. Estos personajes están sujetos a poder ser cambiados, si es que existe algún priista de 
mayor peso político para esta zona que esté dispuesto a jugársela con la coalición, una vez que se resuelva el 
proceso de selección de candidatos del tricolor. 
En el distrito 1 con cabecera en Xicotepec de Juárez, el candidato será el empresario José Esquitín, hermano de 
la consejera del Instituto Electoral, de nombre Guadalupe y quien lleva una amistad de años con el mandatario 

estatal. 
En el distrito 2 con cabecera en Huauchinango, la candidata será la aliancista Enoé González Cabrera, quien 
hasta hace un año fue un activo importante del PRI y que abandonó este partido para sumarse a las filas 
magisteriales. González Cabrera ha sido presidenta municipal de Huauchinango, diputada local y diputada 
federal por esa zona. 

En el 5 de Tlatlauquitepec la designación será para el también expriista y expresidente municipal de Libres, 
Omar Pozos Cruz, quien apoyó a Rafael Moreno Valle Rosas desde 2010 y cuya traición fue fundamental para el 

triunfo del morenovallismo en esa zona. 
En el distrito 9 de San Pedro Cholula, a quien se designó es al aún secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, hombre clave para tratar de operar el voto del morenovallismo en toda la zona conurbada e 
impedir que el PRI recupere una zona muy cercana a la ciudad de Puebla. 
En el distrito 15 de Puebla capital el candidato será Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud, aunque hay 
que recordar que estos personajes sólo ocuparán su posición por unos días, para dejar posteriormente a los 
suplentes en funciones. 

Cabe señalar que la mayoría de las suplencias se le ofrecieron a personajes ligados al Yunque, en el caso de 
Aguilar Chedraui le han ofrecido la posición al aún delegado de la Condusef, Bernardo Arrubarrena, 
expresidente del comité municipal del PAN. 
En los demás distritos de Puebla: 10, 11, 12, 13, 14 y 16 tienen cartas como la contralora Patricia Leal Islas, el 

secretario de Turismo, Ángel Trauwitz, el expresidente del CEE, Francisco Rodríguez Álvarez; el dirigente del 
Panal, Gerardo Islas Maldonado y el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, aunque aún 

está por definirse su demarcación. 
Por el distrito 19 de Tecamachalco el candidato será Ángel Ceballos, actual oficial mayor de la SEP. 
En el 20 de Ciudad Serdán, la candidata será Laura Escobar, sujeta a cambios de última hora en caso de que el 
PRD pida ese distrito, si se concreta la alianza, y en el distrito 21 el abanderado será el secretario de Desarrollo 
Social, Salvador Escobedo Zoletto. 
Esta es la lista de los aspirantes que están “palomeados” por el morenovallismo para el 7 de julio. 
Prueba superada 

El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, salió bien librado ayer al comparecer ante el 
Congreso local y derribó cualquier intento de descalificación en su contra. 
Maldonado dejó en claro por qué es el mejor de los secretarios de la actual administración y por qué sus 
acciones son la base de lo que hoy presume el gobernador del estado. 

En medio de la guerra electoral que se avecina y que ha confrontado por primera vez en dos años a los 
diputados del PRI y los aliancistas, el titular de la SEP salió avante y no dejó ningún cuestionamiento sin 
responder. 

No por nada Maldonado es considerado como el gurú de la clase política que hoy detenta el poder en Puebla, 
aunque lamentablemente para el titular de la SEP algunos de sus discípulos no le hayan aprendido 
absolutamente nada. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2021 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Policía única en Puebla? 
La sola idea de que en territorio poblano pueda operar la “policía única” despierta suspicacias en los corredores 

policíacos, sobre todo porque este cambio general podría resultar benéfico económicamente para los miembros 
de las corporaciones policíacas poblanas, ya que de entrada el salario de uno de estos miembros sería hasta de 

18 mil pesos mensuales, como se está manejando en Morelos, y no de 7 u 8 mil pesos en Puebla, hablando 
nada más de la Policía Ministerial del Estado. 
Morelos es uno de los cinco estados del país donde el incremento de la “narcoviolencia” preocupa a sus 
habitantes, a grado tal que ese gobierno busca renovar toda su plantilla policíaca —el personal y los mandos 

anteriores podrían estar implicados en tratos con el crimen organizado—, en Puebla al menos 50 por ciento de 
su personal se encuentra en duda porque no aprobó sus exámenes de confianza. 
El hecho de que en Puebla opere una “policía única” dejaría como otro buen resultado la profesionalización de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2021
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los cuerpos de seguridad y la inminente salida de muchos mandos que, además de que no reúnen el perfil para 
estar al frente de una corporación, se enquistaron en las corporaciones y, por lo mismo, están llenos de vicios. 
En Puebla no hay mandos en Seguridad Pública 
A la salida “negociada” de Ardelio Vargas Fosado a la titularidad de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
surgió la desbandada de sus incondicionales, muchos de ellos relacionados con sendas investigaciones en la 

Procuraduría General de Justicia (PGJ) por secuestro, asaltos, abuso de autoridad y otros delitos, amén de los 
que se implicaron con la delincuencia organizada para desatender casos de robo de hidrocarburos, de 
vehículos, de transportes de carga, además de “narcomenudeo”.  
Uno de los que decidió poner “tierra de por medio” fue Ricardo Ariel Vera Lira, quien soltó las riendas de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP) antes de que el “brazo de la justicia” lo alcanzara, por estar relacionado con 

delitos graves. 
Otro de los que, “como las chachas”, se retiró de la SSP es Segismundo Doguín, quien fungía como 

subsecretario, antes de que llegue el relevo y “destape una cloaca” donde se va a descubrir a qué se dedicaban 
en realidad estos servidores públicos. 
Así las cosas en esta secretaría, no hay mandos, puros “encargados de despacho” que se “hurgan las narices” o 
se meten las manos a los bolsillos de sus pantalones para “jugar billar” y se abstienen de “meter la pata” en 
alguna orden, sólo se pasan el tiempo revisando penales para encontrar alguna punta, una o dos “grapitas” de 
droga, justificando su presencia. 
En los próximos días se deben de realizar los cambios necesarios para que esta secretaría tenga mandos 

responsables y se realice la “limpia total” en todas las corporaciones que dependen de la SSP, incluyendo la 
Dirección de Seguridad Vial. 
 De la Ministerial, ni qué decir 
No tiene mucho como para que se le haya olvidado. Don Víctor Antonio Carrancá Bourget se paró frente a sus 

“cuates”, los diputados locales de la LVIII Legislatura, y reconoció que el personal de la Policía Ministerial del 
Estado (PME) carece de un salario adecuado que le sirva para “sobrevivir” y le anexó que a esto se debe que 

muchos agentes prefieran desertar antes que seguirse “muriendo de hambre”, con el zapato de su director, 
Juan Galán Ruiz, encima de ellos. Lo último es de un servidor y no dijo el procurador. 
Pero ante la “sinceridad” del procurador se esperaba un anunció especial por parte del gobierno del estado, que 
no era otra cosa que un incremento salarial, pero no fue así, el silencio “sepulcral” regresó a las instalaciones 
de la PGJ y del salario no se dijo nada ni siquiera una esperanza, todo terminó así, como una “reflexión”. 
¿Y los aumentos salariales, ‘apá? 
Más cuidados que un gobernador 

Por cierto, se acuerda usted que en las comparecencias tanto del procurador Carrancá como del encargado del 
despacho de la SSP, la avenida 5 Poniente, además de las calles 16 de Septiembre y 3 Sur fueron 
materialmente “tapizadas” de policías ministeriales y estatales… hasta los trajeron de otros distritos, lo mismo 
pasó en el interior del Congreso del estado. 

¿Para qué? 
¿A qué le tienen miedo si dicen que en Puebla no pasa nada? 
¿Qué los diputados les fueran a robar las carteras? 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2020 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El PRI quiere vernos la cara de imbéciles con el IVA generalizado 
¿Cuál será el discurso ante los electores del candidato a la alcaldía capitalina y de los aspirantes al Congreso? 
¿Nos van a hablar a del IVA generalizado o van a fingir demencia para apuñalarnos en diciembre con más 

impuestos? ¿Qué postura van a fijar Agüera, Doger, Pepe Chedraui? ¿El dirigente Pablo Fernández?  
Recién terminada su orfandad de 12 años sin el poder presidencial, el PRI vuelve a mostrar su rostro de 
siempre: tras intensas campañas en las que ofrecen un rostro compasivo y dadivoso para la gente más 
necesitada, la victoria se nos torna en la amarga medicina del incremento de impuestos. Un sueño 

largamente ambicionado por las élites tricolores está a punto de volverse realidad: el IVA generalizado a 
alimentos y medicinas. Bienes de primera necesidad actualmente a tasa cero, a los que ahora tendríamos 
que sumarle 16 por ciento. Con López Portillo, De la Madrid, Salinas, Zedillo o Peña Nieto, el PRI es el 
partido de siempre. El de los ajustes necesarios, el de apretarse el cinturón, el de la amarga medicina. Que los 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2020


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Febrero de 2013 

 
 

 24 

jodidos paguen. Siempre.  
El aumento del IVA a alimentos y medicinas será el tema fundamental de la XXI Asamblea que arranca la 
próxima semana. Un dato pasó desapercibido a la prensa. En su visita a Puebla del viernes pasado, además 
de reunirse con los seis aspirantes a la alcaldía y conminarlos a la firma de un pacto de civilidad, César 
Camacho Quiroz le dio prioridad al encuentro que sostuvo con los 140 delegados poblanos a la asamblea. 

Ahí les tiró línea para modificar la Declaración de Principios y el Programa de Acción que contienen 
la prohibición expresa al incremento del impuesto al consumo. Si tal prohibición no se levanta, la 
Cámara de Diputados no podrá aprobar en el segundo semestre del año el incremento del IVA. 
Por supuesto, a los priistas les incomoda el tema y prefieren utilizar el eufemismo de “reforma hacendaria 
integral”, que no es otra cosa que darnos atole con el dedo. De abril a julio del 2012, Peña Nieto, Blanca 

Alcalá, Lucero Saldaña, los candidatos a diputados federales, vinieron a pedir nuestro voto. Utilizaron 
propaganda sensiblera, regalaron dinero, electrodomésticos y utilitarios. En las entrevistas decían que 

su preocupación eran los más pobres. Y 19 millones de mexicanos les creyeron y votaron por el 
mexiquense. ¿Con qué cara ahora nos volverán a apuñalar por la espalda? 
El PRI, en su regreso a Los Pinos, se está disparando en el pie al retomar un tema polémico que una y otra 
vez les ha producido derrotas electorales. Sus intentonas han tenido un éxito mediano porque la oposición 
disminuye un poco cada vez y la masa ignorante del pueblo se deja convencer por los argumentos de 
los “ajustes dolorosos”. El tricolor ya fue cómplice en el sexenio calderonista del incremento del 15 al 16 por 
ciento del IVA, así como en la creación del IETU que nuevamente vuelve a sangrar a las empresas que ya 

contribuyen. Cualquiera que sea el partido en el poder, ninguno ha podido incrementar la masa de 
contribuyentes, por lo que cada “reforma hacendaria integral” solamente friega a los que ya pagan 
impuestos.  
Y es un disparo en el pie porque el PRI se avecina a enfrentar elecciones en 14 estados del país, incluido 

Puebla. ¿Cuál será el discurso ante los electores del candidato a la alcaldía capitalina y de los aspirantes al 
Congreso? ¿Nos van a hablar del IVA generalizado o van a fingir demencia para apuñalarnos en diciembre 

con más impuestos? ¿Qué postura van a fijar Enrique Agüera, Doger, Pepe Chedraui? ¿El dirigente 
estatal Pablo Fernández, famoso por aprobar medidas impopulares a cambio de quedar bien con las 
cúpulas? ¿Y el rijoso Fernando Moreno Peña? 
El PRI ya no puede negar la realidad de lo que pretende hacer en su XXI Asamblea Nacional. Por si fuera 
poco el tema del IVA generalizado que impactará a todos los mexicanos, también se pretende 
una contrarreforma a la asamblea de 1996cuando las bases se impusieron a los tecnócratas y 
establecieron el candado de que las candidaturas a gobernador y presidente requieren un puesto de elección 

popular previo. Y ahora quieren quitar ese candado. ¿Con qué objetivos? ¿Quiénes son los beneficiarios?  
De acuerdo con el documento de trabajo elaborado por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) que contiene las 
propuestas de modificación para los documentos básicos, publicado por El Universal, se contempla cambiar 
los seis apartados en que está conformado el Plan de Acción y agregar un séptimo para ajustarlo a las 

propuestas de política pública actual. 
Dentro de los apartados, el punto 154, en el que actualmente el programa refiere que el PRI defiende la 
economía y no aceptará la aplicación del IVA en alimentos y medicinas, la propuesta es desparecer la 

redacción actual para sustituirlo con: “apoyar con todo vigor a los productores agropecuarios de nuestra nación 
para garantizar la soberanía alimentaria, a partir de la implementación, supervisión y mejoramiento 
permanente de un nuevo modelo de producción alimentaria”.  
En el tema que hace referencia a que el PRI acepte una reforma fiscal, que es el punto 274 de su Programa de 
Acción, no se contempla modificación alguna, toda vez que actualmente se señala que el tricolor reconoce 
la necesidad de continuar perfeccionando la reforma hacendaria y rechaza que esto se logre a costa de 

mayores gravámenes.  
Así pues, el PRI de siempre lo único que quiere es vernos la cara de imbéciles a los mexicanos: pedirnos el 
voto y después apuñalarnos por la espalda. No aprenden de sus derrotas, llámense López Portillo, De la 
Madrid, Salinas, Zedillo o Peña Nieto. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3454-el-pri-quiere-vernos-la-

cara-de-imb%C3%A9ciles-con-el-iva-generalizado 
 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 

 
Separemos el odio de las ideas brillantes 
Quienes se oponen a la construcción del teleférico deben odiar al gobernador Rafael Moreno Valle con el mismo 
odio que los clérigos de su tiempo odiaron a Plutarco Elías Calles. Por esa misma razón la obra ha servido más 
para confrontarlo que para generar ideas vanguardistas e innovadoras de atracción turística. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3454-el-pri-quiere-vernos-la-cara-de-imb%C3%A9ciles-con-el-iva-generalizado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3454-el-pri-quiere-vernos-la-cara-de-imb%C3%A9ciles-con-el-iva-generalizado
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El sentimiento de animadversión no es gratuito, incluso podría merecerlo. Sin embargo, en este escándalo de 
cables de acero, cemento, arquitectura, imagen urbana, permisos legales, patrimonio histórico y de sueños 
presidenciales valdría la pena separar el odio iracundo de la idea brillante. Idea que, por lo visto, no a todos 
agrada, pero que sin duda sería un atractivo adicional de nuestra hermosa ciudad en caso de concretarse.  
Lo que ocurrió con el teleférico es el ejemplo vivo del ingenio bien concebido pero pésimamente aterrizado. Los 

permisos de construcción y de impacto ambiental son obligatorios para que mortales como usted y yo 
podamos, en el mínimo de los casos, levantar una pared. Y si no cumplimos con ese requisito nos clausuran la 
obra. Faltaba más.  
La pregunta es obligada: ¿por qué el gobierno estatal se atrevió a construir un teleférico sin contar con los 
permisos administrativos e históricos a que todo mortal está obligado? Por ser gobierno. Así de sencillo. Y lo 

hizo como una muestra de prepotencia, de mando y arbitrariedad a sabiendas que nadie, incluyéndolo a él, se 
supone que está por encima de la ley.  

Si las cosas hubiesen sido de otra manera y con otras formas, es decir que Eduardo Rivera Pérez en su calidad 
de alcalde de la ciudad lo hubiere avalado y que el gobierno de la República, a través del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia, lo hubiere respaldo; hoy caminaría como una doncella entre rosas con la expectativa 
del público a que llegara a los brazos de su príncipe. Pero ésa fue la cuestión, nada de eso se hizo y ahora la 
obra está suspendida.  
Por ese lado, qué mal. Uno no entiende por qué el gobierno morenovallista no solventó el inconveniente antes 
de que se fuera Felipe Calderón si tuvo todo el tiempo del mundo. Así las cosas no deben ser. Ahora bien, eso 

por un lado, por el otro soy de los que mucho apreciaría que el teleférico se construyera a pesar de las voces 
discordantes.  
No por otra cosa sino porque creo que serviría de imán para atraer más turistas a nuestra ciudad y porque 
quienes viven aquí tendrían una nueva alternativa de diversión y de entretenimiento. Lo demás es grilla, 

encono, coraje, deseos de cobrarse odios mal encausados, política local y nacional. La sensibilidad y el tacto 
son valores que el gobierno debería recuperar para prevenir el futuro, sobre todo ahora que los peñanietistas 

son gobierno federal y que lo que quieren es doblarlo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/3456-separemos-el-odio-de-
las-ideas-brillantes 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Día del Ejército 
Ayer se cumplieron cien años de la creación del Ejército surgido de la Revolución mexicana. 

Un Ejército que con disciplina y trabajo se ganó la voluntad del pueblo de México desde sus inicios al término 
del conflicto armado de 1910. 
Fue el general Joaquín Amaro su primer jefe, y de hecho su creador. Era un militar, según las crónicas, de pies 
a cabeza. Duro, disciplinado, hecho para mandar. Moreno, de baja estatura, participó en la lucha armada y 

llegó a ser todo un personaje dentro de la milicia porque se empeñó en superarse. El típico hombre que se hizo 
a sí mismo. 
Durante la Segunda Guerra Mundial había guarniciones militares en todo el país, y este día los niños de las 

escuelas concurríamos al cuartel de cada pueblo a cantar “Las mañanitas” y llevar flores a los soldados. 
Luego había un homenaje presidido por los presidentes municipales en las plazas de cada población y se les 
colmaba de regalos consistentes en frutas y alguna artesanía. 
Con el tiempo, el Ejército mexicano se fue modernizando hasta alcanzar un desarrollo adecuado para un país 
como el nuestro. 
A lo largo de la historia y desde 1884, ha tenido 50 secretarios de la Defensa. Actualmente cuenta con 200 mil 

efectivos que están distribuidos en 17 regiones militares en todo el país. 
En la actualidad ha tenido que enfrentarse al crimen organizado, pese a que su preparación no ha sido para 
eso. Lo ha hecho con disciplina y valentía, y gracias a él la delincuencia no domina el país.  
El mal manejo que los gobiernos panistas han tenido en la lucha contra la delincuencia ha propiciado que el 

problema haya crecido en forma extraordinaria. Ya se están tomando otras medidas tendientes a lograr 
controlar y aminorar este flagelo que ha asolado a varias entidades del país, principalmente del norte y del sur. 
Homenaje en Puebla 

Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presidió el acto conmemorativo del centenario del 
Ejército surgido de la Revolución y cuyos antecedentes históricos tuvieron su inicio en Izúcar de 
Matamoros, donde por órdenes de don José María Morelos fue creada una brigada especial con 2 mil 
jóvenes mestizos, uniformados y formados en la disciplina militar por don Mariano Matamoros. Esto 
fue en 1812. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/3456-separemos-el-odio-de-las-ideas-brillantes
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/3456-separemos-el-odio-de-las-ideas-brillantes
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En el acto, en el que estuvieron presentes el comandante de la XXV zona militar, general Marco Antonio Barrón 
Ávila; el presidente municipal de esta capital, Eduardo Rivera; el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto y el procurador de Justicia del estado, Víctor Antonio Carrancá Bourget; el jefe del Ejecutivo 
local reconoció el trabajo de nuestro Ejército en la entidad poblana, afirmando que gracias a él Puebla sigue 
siendo una entidad segura. 

Dijo que su gobierno actuará coordinadamente con las fuerzas armadas nacionales para que siga existiendo 
aquí un clima de tranquilidad y seguridad para todos los ciudadanos. 
Notas breves: José Francisco Rivas García dejó de ser el delegado del Instituto de Antropología e 
Historia en Puebla y fue sustituido por José Francisco Ortiz Pedraza, que ya había ocupado ese cargo en 
tiempos del gobernador Melquiades Morales Flores. Fue quien se encargó de reconstruir los edificios históricos y 

los templos que fueron afectados gravemente por el sismo de 1999. Rivas García perdió el puesto, según se 
afirma, por el problema de la Casa del Torno, que fue parcialmente destruida para poder iniciar la construcción 

del teleférico, pero también porque había propiciado la división de los trabajadores sindicalizados del propio 
instituto en Puebla. El nuevo delegado fue director de la Escuela Nacional de Antropología… Es muy posible 
que el mes próximo dejen sus respectivos puestos dentro de la administración estatal para competir 
en las elecciones locales que se avecinan: Fernando Manzanilla Prieto, que irá como candidato de la alianza 
encabezada por el PAN a la diputación por Cholula; Antonio Gali Fallad, actual secretario de Infraestructura, 
que será el candidato a la presidencia municipal de esa alianza; Patricia Leal Islas, quien dejaría la Contraloría 
para ser candidata a una diputación local por un distrito de esta capital, y Jorge Aguilar Chedraui, quien dejaría 

la Secretaría de Salud. Otros altos funcionarios estatales que dejarán sus puestos para buscar diputaciones 
locales son Pablo Rodríguez Regordosa de Economía, Angel Trauwitz de Turismo y Salvador Escobedo de 
Desarrollo Social… La diputada panista poblana María Isabel Ortiz Mantilla es una de las legisladoras 
federales que han recibido más apoyo del Congreso para viajar al extranjero, según datos publicados ayer. 

Junto con otras legisladoras de diversas entidades, viajó a Doha, Qatar, en el golfo Pérsico, para asistir a la 
conferencia sobre cambio climático organizada por la ONU y que tuvo lugar del 27 de noviembre al 2 de 

diciembre. Recibió para ese viaje 160 mil pesos… En nuestra próxima entrega le platicaremos los graves 
problemas que se confrontan en muchas colonias de esta capital por la elección de sus mesas directivas. En 
algunas hay verdaderos cacicazgos sin que la autoridad municipal diga “pío”. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/3457-d%C3%ADa-del-ej%C3%A9rcito 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Ajustes de cuentas 

Corrían los meses complicados de la elección presidencial en el 2012. 

El candidato del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, fortalecía alianzas de facto en aras de ganar con un margen lo 
suficientemente amplio que no dejara lugar a dudas. 
Encomendó a dos personajes cercanos, Gerardo Ruiz Esparza y Juan Miranda, acercamientos con el gobernador 
Rafael Moreno Valle para que el PRI pudiera quedarse con la plaza. 
Ellos confiaron en la palabra del gobernador en el sentido de que no metería las manos, además de mantenerse 
respetuoso de la estrategia peñista en Puebla. 

El izquierdista Andrés Manuel López Obrador cerraba fuerte, pero el argumento en Casa Puebla era que no le 
alcanzaría para ganar el estado y que la tendencia a la baja de la panista Josefina Vázquez Mota daba buenas 
señales a Peña Nieto. 
Vino la jornada electoral. 
Alrededor de las 20:00 horas se marcaban tendencias de la ventaja del PRI en la mayoría de los distritos con el 
triunfo al senado y el abanderado blanquiazul Javier Lozano Alarcón, enemigo del hoy grupo gobernante, no 

alcanzaría la primera minoría. 

Algo pasó pues lo que parecía un triunfo seguro terminó decantado. El PRI no ganó la plaza, se la llevó López 
Obrador, mientras los candidatos de Acción Nacional de la capital, excepto el sexto distrito, se impusieron y 
Lozano entró a la Cámara Alta del Congreso de la Unión de panzazo. 
Ya con la revisión de números, el equipo peñista se percató de un acentuado voto diferenciado en distritos 
donde priistas afines al morenovallista salieron airosos, pero no así el hoy presidente de la República. 
“No cumplió su palabra”, argumentaron los operadores de Peña al referirse a Moreno Valle. 

Los más furiosos eran Gerardo Ruiz Esparza y Juan Miranda. 
El primero terminó como secretario de Comunicaciones y Transportes y el segundo fue designado subsecretario 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/3457-d%C3%ADa-del-ej%C3%A9rcito
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de Gobernación. Ruiz Esparza fue enviado para analizar los proyectos de infraestructura con Moreno Valle y su 
primera posición fue muy clara: el segundo piso de la autopista México-Puebla será responsabilidad única de la 
Federación, por la vía de Capufe. 
Ya como funcionario, el frío de los números ha limitado los planes estatales. 
Ahora, el presidente Enrique Peña Nieto nombró 12 enlaces en el país para tratar con los gobernadores las 

acciones enmarcadas en los acuerdos de la Conago. 
Y para la región que abarca Puebla designa a Gerardo Ruiz Esparza. 
Más claro, ni el agua. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9834&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Oliva, camaleón yunquista 

Juan Manuel Oliva, el ex gobernador de Guanajuato y para muchos entendidos, el actual jefe nacional de El 
Yunque, anda irreconocible. 
En las últimas semanas ha mandado señales encontradas que han desorientado y confundido a los miembros 
de su otrora dogmático rebaño. 
Todo parece indicar que, hasta en la más recalcitrante ortodoxia política, las convicciones y la ideología tienen 
hoy un precio y que se negocian a diestra y siniestra como si fueran mercancías. 
Y es que el todavía Secretario General adjunto del CEN blanquiazul ha cambiado radicalmente su discurso en 

términos de lo que realmente necesita su partido, tanto en la coyuntura política local, como para afrontar la 
complicadísima situación que enfrentan en el panorama nacional después de la catástrofe que para la derecha 
significó la elección presidencial de 2012. 

Oliva ha transitado de la defensa del panismo “puro” al pragmatismo más ramplón. 
Cómo olvidar que apenas en septiembre pasado encabezó la defensa a ultranza de Juan Carlos Mondragón ante 
la embestida del gobierno y el legislativo poblano, quienes movieron cielo, mar y tierra para evitar su 

permanencia al frente del partido por un año más y la consecuente posibilidad de que el yunquismo pudiera 
llevar mano en el proceso de selección de candidatos y en la conducción de la estrategia de obtención de votos 
en este 2013. 
En ese entonces, el Oliva congruente no escatimó adjetivos para criticar el madruguete que operó Rafael 
Moreno Valle para imponer a Rafael Micalco en la dirigencia blanquiazul. 
Se rasgó las vestiduras, apeló a recuperar la dignidad en la forma de hacer política en el PAN, fustigó a quienes 
no gobiernan teniendo como eje rector de sus decisiones los principios ideológicos de Acción Nacional y alertó a 

militantes y simpatizantes de los riesgos de que el partido viviera secuestrado por un grupo de oportunistas, 
con pasado priista, que buscaban aprovecharse de la necesidad de obtener triunfos electorales para infiltrarse y 
quedarse con el control total. 
Es más, en aquella coyuntura y aquí mismo, en Puebla, encabezó sendas reuniones con lo más extremo de la 

derecha para perfilar un cambio radical en la forma de hacer política en el PAN y que tuviera como plataforma 
un proceso de refundación del partido basado en el respeto absoluto de su doctrina. 
Proponía, por cierto, que esa renovación a nivel nacional la encabezara el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, 

hasta la fecha enemigo irreconciliable del gobernador Moreno Valle. 
Varias fueron las reuniones que se llevaron a cabo con este objetivo y que fueron presididas siempre no sólo 
por Oliva y Rivera Pérez, sino por Juan Carlos Mondragón y el líder municipal Gerardo Maldonado. 
Nunca, ni una vez siquiera fueron convocados personajes cercanos al mandatario poblano. 
Es más, en una ocasión recibió la llamada de uno de los operadores incondicionales del gobernador para decirle 
que su presencia era requerida en Casa Puebla para tratar temas de suma importancia para la relación entre 

grupos al interior del PAN. 
El emisario argumentó que el mandatario había hecho un esfuerzo por hacerle un espacio en la agenda y que 
estaría más que gustoso de recibirlo. 
La respuesta de Oliva fue sintomática del complicado momento que se vivía en la relación entre los “auténticos” 

panistas y los morenovallistas: 
Juan Manuel se excusó, puso de pretexto el tener una serie de compromisos urgentes de atender en la entidad 
y la necesidad de regresar a su estado el mismo día. 

Ni siquiera la oferta de poner a su disposición uno de los poderosos Agusta lo convenció. 
De ahí vino el rompimiento que generó que el gobernador hiciera hasta lo imposible por derrotar al grupo de 
Oliva en la contienda interna con los resultados que todos ya conocemos. 
Hoy el partido está al servicio del gobernador y Oliva, de haber sido un guerrero luchando por la congruencia 
ideológica, se ha convertido en un dócil cachorrito que espera que su nuevo amo le arroje algo de sus sobras 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9834&Itemid=70
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para evitar morir de inanición. 
Penoso. 
El pasado 6 de febrero, cuando el acuerdo Oliva-Moreno Valle era uno de los secretos mejor guardados de la 
política local, escribí una columna adelantando lo que hoy ya es evidente. 
Aquí la liga por si le interesa revisarla: http://bit.ly/Y3l9sh 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9835&Itemid=71 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Enrique Agüera en el discurso de la alternancia 
Ninguno de los asistentes a la toma de posesión del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas el 1 de febrero de 
2011 olvida el inicio del discurso del primer mandatario poblano de extracción panista en la historia política de 
Puebla. 
Era un ceremonial lleno de significados, acertijos y señales. La forma y el fondo del escenario previsto para la 
ocasión rompieron con el ritual que se repetía cada seis años con el arribo al poder de un priista después de 
otro, en lo que entonces pareció un camino sin retorno. 

En medio de la liturgia que cambió el ejercicio del poder en Puebla en aquel 1 de febrero de 2011 llamó la 
atención un gesto de cortesía del depositario del poder Ejecutivo en el acto inaugural: el saludo y 
reconocimiento a quien entonces era visto como un activo del marinismo, el rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez. Para nadie pasó inadvertida la mención del hombre que encabezó lo que parecía una firme convicción 
por perseguir y desterrar cualquier vestigio del pasado priista. Unos se llamaron a sorpresa, otros a molestia, 

pero la totalidad arqueó la ceja en señal de interrogación. 
Detrás de ese gesto, se sabría después, había un acuerdo fino, tejido desde la rectoría que motivó el gesto 

político en el acto inaugural de un nuevo gobierno que alentaba la esperanza entre quienes se habían sentido 
relegados o agraviados por el régimen caduco priista. 
La estampa cobra vigencia a la luz de la nueva circunstancia política que rodea al rector universitario, 
encarrilado como está en la interna tricolor por la candidatura a la presidencia municipal de la capital de 
Puebla. 
No obstante la composición de un equipo de transición del gobernador electo con entusiastas colaboradores por 

el advenimiento de la alternancia política en Puebla, se carecía de un equipo profesional capaz de articular toda 
una estrategia de logística que permitiera a Rafael Moreno Valle entrar por la puerta grande del Centro 
Expositor de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 
Ese apoyo llegó precisamente de la oficina del rector de la BUAP, como un gesto de cortesía política con el 
nuevo gobierno, que más tarde cosechó para la causa universitaria. 

Desde la distribución y segmentación de invitados especiales, hasta los de menor rango y representatividad; la 
elaboración de personificadores, colocación del sillerío y dispositivo de apoyo y seguridad fue responsabilidad 

del equipo de Enrique Agüera. 
Nadie debe sorprenderse si en el plazo inmediato el rector de la BUAP decide partir hacía una aventura 
electoral, más allá del ámbito universitario. Y tampoco nadie debe rasgarse las vestiduras si esa iniciativa 
encuentra la benevolencia en Casa Puebla, que para ello la política hoy, es de profesionales. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
La Cruzada contra el hambre y el sospechosismo electoral 

Uno de los mayores problemas que enfrenta el país es el uso faccioso de las instituciones y la creación 
de organismos técnicos especializados que, al momento de la implementación de políticas públicas, 
son totalmente ignorados por los gobiernos en turno. 
Un botón de muestra es el Consejo de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), que 
debería ser, en teoría, el órgano técnico especializado encargado de definir cuáles municipios son prioritarios 

para la Cruzada Nacional contra el Hambre, emprendida por el gobierno de Enrique Peña Nieto, al 
margen de criterios partidistas o electorales. 

http://bit.ly/Y3l9sh
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9835&Itemid=71
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Tienen razón Acción Nacional y otros actores al cuestionar el Programa y los criterios para seleccionar 
las 400 ciudades y poblaciones que supuestamente serán beneficiadas en esta cruzada, coordinada por 
la Secretaría de Desarrollo Social y su controvertida titular Rosario Robles Berlanga. 
Efectivamente, hay motivos para sospechar que se trata de un ardid electorero, en especial si se 
considera que fueron incluidos municipios que pueden marcar la diferencia para que un partido gane 

o pierda unos comicios locales, y se excluyó a otros a pesar de su evidente y documentada marginación y 
pobreza. 
Sin embargo, los panistas tienen poca autoridad moral para reclamar y cuestionar el diseño y operación 
de esta estrategia, ya que como gobierno actuaron de la misma manera durante los sexenios de 
Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa, pues también incurrieron en discrecionalidad y opacidad 

en cuanto a los alcances, metas y supuestos beneficiados de los programas sociales. 
Y la mejor prueba de que no se ciñeron a criterios técnicos, avalados y supervisados por el Coneval, es 

que en México los pobres y hambrientos se incrementaron en las últimas dos administraciones 
federales, dirigidas por panistas. 
En los gobiernos estatales panistas, los recursos del Ramo 33 etiquetados para apoyar a municipios de 
alta y muy alta marginación tampoco se distribuyen con parámetros técnicos. Las fórmulas de 
asignación de estos fondos se manipulan o se manejan en forma arbitraria, e incluso se desdeñan las partidas 
aprobadas por sus legislaturas estatales. 
En Puebla, para no ir más lejos, el Congreso local aprobó que los recursos del FISM del Ramo 33 se 

distribuyeran de una forma en 2012 y la Secretaría de Finanzas resolvió hacerlo de otra manera, 
afectando a unos 115 municipios de los 217 que tiene la entidad, entre ellos la capital. 
Pero ésa es otra historia de la que pronto nos ocuparemos. 
Lo importante ahora es subrayar la necesidad de que los organismos técnicos creados para 

diagnosticar y evaluar problemas urgentes de nuestro país —como la marginación, el rezago social y la pobreza 
alimentaria extrema que padecen 7.4 millones de mexicanos—, sean los que definan a los municipios y 

poblaciones que deben ser atendidos en la Cruzada Nacional contra el Hambre, al margen de cuestiones 
político electorales. 
Si este tipo de instituciones, como el Coneval, no son las que determinan —con criterios técnicos y 
libertad de acción—a los sujetos beneficiados, el sospechosismo de que esta o aquella autoridad se vale 
de equis o ye programa para sacar raja política u obtener ganancias electorales, siempre estará presente. 
Ojalá el presidente Enrique Peña sea sensible a esta propuesta y termine de una vez con esta 
desconfianza, dejando al Coneval y no a la Sedesol la decisión de cuáles son los municipios sujetos de 

la Cruzada Nacional contra el Hambre. 
*** 
El Juzgado Sexto de Distrito echó por tierra una decisión del pleno del Tribunal Superior de 
Justicia que, instigado por su anterior presidente David López Muñoz, cambió de adscripción a la 

abogada Gabriela Rocha Cote del Juzgado Penal de Tepeaca al Juzgado de Zacatlán. 
La abogada inconforme tramitó el amparo 142/2013 contra esa decisión, y este martes la justicia 
federal le otorgó la razón, por lo que ahora tendrá que ser reinstalada en el Juzgado Penal de 

Tepeaca donde venía laborando. 
A la par de su amparo, Gabriela Rocha buscó el apoyo de algunas organizaciones como Amnistía 
Internacional y el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro para que le abran un proceso al ex 
magistrado David López Muñoz por discriminación de género. 
***y otr 
Simón dice: 

“No siempre depende de nosotros ser pobres; pero siempre depende de nosotros hacer respetar nuestra 
pobreza.” 
Voltaire (1694-1778) Filósofo y escritor francés. 
Correos electrónicos: rruiz@e-consulta.com yperiodistasoy@hotmail.com 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Colapso en el INAH Puebla 
Una auténtica revolución se vivió este martes en el Centro INAH del estado. 

mailto:rruiz@e-consulta.com
mailto:periodistasoy@hotmail.com
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Y es que a primera hora se presentaron la secretaria técnica y la coordinadora jurídica del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia con una sola misión. 
Obligar al delegado José Miguel Rivas García a firmar su renuncia, con carácter de irrevocable. 
Sin decir agua va, el funcionario fue fulminantemente despedido y sustituido por José Francisco Ortiz 
Pedraza, un viejo conocido de los poblanos debido a que ocupó esa misma posición en plena crisis por el 

sismo de 1999. 
Rivas García se convirtió así en la primera víctima del teleférico de Puebla, tal vez el proyecto más 
controvertido del gobierno morenovallista. 
Sólo duró ocho meses en su encargo, tiempo durante el cual actuó más como un empleado de Casa 
Puebla que como un servidor público independiente, ajeno a intereses políticos y con criterio profesional. 

La expedición de un permiso apócrifo para el teleférico, a espaldas del Consejo Nacional de Monumentos 
Históricos del INAH, que es el máximo órgano de decisión en temas de controversia, fue la gota que 

derramó el vaso. 
Inevitablemente Rivas García quedó atrapado en su propio laberinto. Pifia tras pifia, mentira tras mentira, 
cavó su tumba. Nunca logró justificar su tolerancia y oídos sordos frente a los atropellos al patrimonio del 
estado. Y ello le costó la cabeza. 
Directivos del INAH Puebla cuentan que lo más curioso es que se sentía más fuerte que nunca en el cargo. 
El pasado lunes, incluso, aseguraba, en una más de sus patrañas, que gracias a él, Rafael Moreno 
Valle podría continuar y concretar el teleférico, cuyas obras están suspendidas por mandato judicial. 

La verdad es que será en unos días más cuando el Juzgado Cuarto de Distrito decida el futuro del proyecto y 
le dé luz verde –aunque ya no se podrá terminar, como era la idea inicial, antes del Tianguis Turístico 2013-, 
pero no gracias al hoy ex funcionario. 
Mientras tanto, el nuevo delegado habrá de empezar a limpiar el cochinero dejado por Rivas García y 

dar sustento normativo, legal y técnico a las decisiones del INAH, un organismo colapsado, 
desprestigiado y sobre todo utilizado como instrumento de los gobiernos de Enrique Peña Nieto y Moreno 

Valle para seguir evidenciando la enorme distancia que los separa. 
¿O me equivoco? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
IMSS exhibe deudas de Henaine 
No habrá vuelta de hoja y el aún delegado en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Francisco 
Fraile, irá a fondo en una auditoria que practicará a la empresa que administra al Puebla F.C. (Futbol Soccer 

S.A. de C.V.), cuyo propietario es Ricardo Henaine. 
 Ayer en esta columna se reveló la existencia de la orden de visita domiciliaria 2222/30C/AD/00006/2011 y 

según las declaraciones del propio Francisco Fraile se intentará negociar el pago de los adeudos por parte de 
los nuevos propietarios del Puebla: Jesús López Chargoy y sus socios.  
Obviamente Francisco Fraile no dijo que en realidad el tema de la negociación es parte del discurso porque en 
la práctica existen todas las condiciones para que en cualquier momento apliquen un embargo de cuentas 
bancarias y hasta llegar al aseguramiento de la taquilla en el próximo partido.  

Francisco Fraile tiene acorralado a Ricardo Henaine y en cualquier momento lo exhibirá como un patrón 
incumplido que no cubrió el pago de las cuotas de sus trabajadores.  
Otro dato que no debe pasar desapercibido es que trascendió que Jesús López Chargoy ignoraba el adeudo de 
Ricardo Henaine ante el IMSS y ahora que comprará las acciones deberá asumir el papel de patrono 
responsable y deberá cubrir el pago.  
Así que Jesús López Chargoy deberá tener en cuenta el adeudo que tiene el Puebla FC ante el IMSS, la cuenta 
bancaria congelada por el Gobierno del Estado de Puebla y una orden de embargo de cuentas del Sistema de 

Administración Tributaria.  
Después no podrá adjudicarse el papel de víctima de fraude por parte de Ricardo Henaine porque ya quedaron 

al descubierto algunas de las deudas del Puebla FC.  
**      **      **  
La denuncia de la mayoría de los 16 presidentes auxiliares de Puebla ante la falta de obra pública en sus 
comunidades no tiene ningún tinte político. Si en verdad el presidente municipal Eduardo Rivera cree que es 

una estrategia política qué demuestre la cantidad de recursos y obras ejecutadas en sus dos años de gobierno 
municipal. Los datos concretos revelarán la verdad y si Eduardo Rivera tienen las pruebas debe exhibir como 
unos mentirosos a los presidentes auxiliares, ya que de lo contrario quedará demostrado que los ediles 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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auxiliares tienen razón.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36654:imss-exhibe-deudas-de-
henaine&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que la reunión que sostuvieron ayer los equipos directivos de la SDRSOT y de la SAGARPA, encabezados por 

Rodrigo Riestra Piña y Alberto Jiménez Merino, es el principio de una relación coordinada entre el gobierno 
federal y estatal, donde los únicos que saldrán ganando serán los productores agropecuarios. 
Pudiera ser en los próximos 15 días cuando el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario federal Enrique 
Martínez y Martínez -por cierto, ex gobernador de Coahuila-, se sienten a firmar el Convenio de Coordinación 

que permitirá la llegada de varios millones de pesos para impulsar la producción en el campo poblano. 
:Que la secretaria General del CEN del PRI, Ivonne Ortega, presidirá esta tarde la firma del Pacto por Puebla 
que suscribirán los seis aspirantes a la candidatura priista por la alcaldía poblana: los enriques Doger y Agüera, 
los chedrauis José y Víctor Gabriel, Víctor Giorgana y Óscar Aguilar. 
Si se había generado una amplia expectativa por la firma del llamado Pacto por Puebla convocado por el 
gobierno estatal, los priistas se han adelantado. Posteriormente Ortega ofrece una conferencia magistral a las 

18 horas en el Complejo Cultural Universitario. 
:Que el presidente municipal de la ciudad capital, Eduardo Rivera Pérez, dio el primer paso en la integración de 
su gobierno al plan anticrimen notificado por el presidente Enrique Peña Nieto al anunciar el ejercicio de 44 

millones de pesos en un Programa Municipal de Prevención. 
Pero así como da, pide, y ha manifestado incluir a los municipios dentro de la aprobación del mando único 
policial y además delinear de manera precisa los recursos, líneas de acción y otros requerimientos en la 
estrategia de seguridad. 

:Que de acuerdo con los resultados de la necropsia se determinó que el líder de los trabajadores de las minas 
de tepetzile en Emancipación Quetzapala, del municipio de Tlachichuca, recibió dos impactos de bala en el 
cráneo y perforación de vísceras pectorales, todo indica se trata de una ejecución. 
Este municipio perteneciente al distrito de Ciudad Serdán corresponde a la ruta donde han incursionado grupos 
de la delincuencia organizada que han cometido diversos delitos de alto impacto, procedentes del vecino estado 
de Veracruz. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172939 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Kukdong, historia negra del presidente del CCE 
Las familias custodias de la tradicional vieja clase empresarial poblana mantienen el control de la presidencia 
del organismo cúpula del sector privado agrupado en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
Fernando Antonio Treviño Núñez, electo presidente de la Comisión Ejecutiva, es un abogado de empresa, 

patronal, y tiene una larga y fructífera historia para representar y defender los intereses del sindicato de 
patrones agrupados en la Coparmex. 
Uno de sus papeles más destacados fue en 2002 como defensor de la maquiladora coreana Kukdong 
International SA de CV ubicada en el municipio de Atlixco donde imperaba la ley asiática de explotación laboral 
a destajo y sin prestaciones, ignorando la otrora legislación laboral. 
El abogado patronal enfrentó como todo buen empleado del capital coreano la huelga estallada por las 
trabajadoras de la industria de la maquila que vivieron de los episodios más negros de la explotación de la 

mano de obra femenil en la entidad con salarios por debajo del mínimo. 
Treviño Núñez hizo mancuerna entonces con la FROC-CROC de René Sánchez Juárez para imponer un “contrato 

de protección” e incluir en los estatutos del sindicato impuesto la “cláusula de exclusión” a las trabajadoras de 
la región sureña. 
El 11 de enero de 2002, como abogado patronal, Fernando Antonio Treviño, fue testigo de parte de la 
intervención de la policía antimotines para desalojar a más de 300 empleados de Kukdong, brutalmente 

golpeados, cinco de ellos con lesiones graves. 
La maquiladora de ropa había sido ya vetada en las universidades estadounidenses porque las marcas 
utilizadas por los estudiantes eran manufacturadas en ciudad de Atlixco, Puebla, México donde la paga era 
miserable, todo un escándalo en la prensa de EU. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36654:imss-exhibe-deudas-de-henaine&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36654:imss-exhibe-deudas-de-henaine&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172939
http://impreso.milenio.com/
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Con la misma enjundia para combatir a los pobres trabajadores de la maquiladora coreana de Atlixco, Fernando 
Antonio Treviño Núñez, la ha emprendido contra el gobierno estatal para ejercer presión en la coyuntura 
electoral, a favor de la línea dura de la ultra poblana. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172937 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El PRI, Natale y el Verde 

Muy preocupados deberían estar los priistas de lo poco que los ayuda el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), en Puebla, y de lo mucho que los va a perjudicar en los comicios locales que se aproximan. 
Sobre todo, si tomamos en cuenta la mega coalición partidista que pretende consolidar el gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas, para enfrentar, junto con el partido que le arrebató a El Yunque, la jornada electoral del 
7 de julio entrante. 
Y es que hay que reconocer que el mandatario libró las barreras panistas que parecían impenetrables para 
poder, dentro de poco, imponer a su candidato al ayuntamiento de Puebla a través de la figura de Antonio 
Gali Fayad, actual secretario de Infraestructura. 

Es un hecho, por cierto, que Tony Gali, será el abanderado de la coalición –recargada- Compromiso por Puebla, 
pues ya sólo falta que el PRD se entregue por completo, avale la alianza en su Consejo Estatal y se ponga a los 
pies de su nuevo dueño. 
Los yunquistas, insisto, ya tienen la orden de apoyar al “gallo del cerro”, y así lo harán.  
El caso es que los priistas, que comanda, Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del PRI, deberían 

contar con una estrategia más atrevida, agresiva y decidida al darle la batalla frontal al gobernador del estado, 

si es que quieren ganar. 
Deben dar muestras de querer triunfar en la elección entrante o, de lo contrario, se los van a comer vivos. 
¿Quién sabe qué esté esperando la dirigencia estatal del PRI para poner orden en su casa, para perfilar a su 
favorito a la alcaldía de la capital y para evitar que el gobernador, Tony Gali y el PAN se les sigan adelantando? 
¿Quién sabe qué esté haciendo su aliado para apoyarlos? 
Mientras el PRI, por una parte, intenta sólo dar la batalla contra el mundo, el PAN, el PRD, el Panal y todos los 
aliados de Compromiso por Puebla, por otra, se mantienen en la jugada político-electoral, preparando y 

aceitando sus escopetas.  
La pregunta es:  
¿Dónde está el Verde? 
¿Qué ha hecho, Juan Carlos Natale López, para apoyar la causa del PRI y del presidente, Enrique Peña 
Nieto? 

No dudo que esté tirado en la hamaca contando el dinero que amasó gracias a los cargos públicos que se le 
otorgaron por el Verde.  

Y es que de acuerdo a la poca militancia del partido del tucán, en Puebla, el dueño de este instituto político 
sigue haciendo el negocio de su vida, ese que le ha dado dinero y poder a manos llenas durante ya varios años. 
Empero, insisto, el PRI debería ser el más preocupado por esta situación. 
Ojalá que Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación federal;César Camacho Quiroz, dirigente 
nacional del PRI; Ivonne Ortega Pacheco y los mandones en el Verde, Jorge Emilio González 
Martínez yArturo Escobar y Vega, por fin recapaciten, abran los ojos y renueven los “liderazgos” del partido 

del tucán, en Puebla. 
Eso, por supuesto, si les interesa dar una batalla electoral real con el PRI, en Puebla. 
A quien esto escribe le ingresaron, en el buzón de Posdata, un buen número de protestas e inconformidades en 
contra del mentado, Natale. 
Todas en el mismo sentido, sobre lo que llaman “las transas de Natale”. 
A continuación damos paso a una de ellas, para que luego no digan que a Chuchita la bolsearon. 

El contenido del texto es contundente y habla de la joyita que tiene el Verde como dirigente, en Puebla. 

Por cierto, dicen que en una de ésas podrían darse cambios. 
Ahora sí la carta, tal cual: 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172937
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http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-PRI,-N%20E%20Iy-y-yI-Vyuey&id=2374 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Preparan "madruguete" para aprobar la alianza del PRD con el PAN  
El próximo sábado la corriente Nueva Izquierda del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha convocado –

en el salón JP de San Manuel– a una sesión del Consejo Político de este partido mediante la cual, literalmente, 
buscará dar un “madruguete” a la dirigencia nacional perredista para que se apruebe una alianza electoral con 
el PAN y no sea frenada en los órganos superiores de este instituto político. 
La posibilidad de una alianza electoral entre el PRD y el PAN tendría ya que haber sido analizada en el seno de 
la Comisión Política Nacional del partido del sol azteca, pero hasta ahora han existido cuatro sesiones en que se 
ha fracasado en ese propósito por dos razones: 
La primera es que los encuentros no han avanzado porque se convirtieron  en arena de reproches y agresiones 

verbales entre los líderes de las corrientes ADN e IDN, dirigidas por Roxana Luna Porquillo y Jorge Méndez 
Spínola, respectivamente, contra la tribu Nueva Izquierda que es dirigida por Eric Cotoñeto Carmona. Lejos de 

que se analice la pertinencia de volver a competir con Acción Nacional, las discusiones se han centrado en que 
las dos primeras expresiones no reconocen como dirigente del PRD a Cotoñeto y en general al actual Comité 
Ejecutivo Estatal del partido. 
La segunda es que no hay avances en ningún tema en el PRD, ya que los órganos del partido están dominados 
por la confrontación entre el grupo de Jesús Zambrano, el presidente nacional del partido y sus detractores, 

que le recriminan al dirigente su extrema cercanía al gobierno de Enrique Peña Nieto. 
Ese vacío que se ha generado en el PRD nacional está buscando ser aprovechado por el senador Luis Miguel 
Barbosa Huerta y el diputado local Eric Cotoñeto Carmona, quienes han preparado una sesión del Consejo 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-PRI,-N%20E%20Iy-y-yI-Vyuey&id=2374
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Estatal para que primero se apruebe una “amplia” alianza electoral con otras fuerzas políticas, que desde luego 
incluye al PAN como principal actor, aunque en realidad se trata de un acuerdo con el grupo del gobernador 
Rafael Moreno Valle. 
La intención de Barbosa y Cotoñeto es discutir en los órganos nacional del PRD que la alianza ya se aprobó en 
Puebla, por los representantes de las bases perredistas, y que ante eso no se puede desconocer dicho 

mandato.  
El anterior razonamiento puede ser desechado en los órganos nacionales del PRD, ya que en ninguna parte de 
los estatutos del partido se establece que para aprobar una alianza o coalición electoral en un estado se debe 
de consultar a las bases del partido de la entidad en cuestión; sin embargo, ante la falta de funcionamiento de 
la Comisión Política Nacional no debe desecharse la posibilidad de que funcione la estrategia de Barbosa y su 

discípulo Eric Cotoñeto, quienes tienen programada una segunda sesión del Consejo Estatal en donde ya se 
votaría en específico el hacer una alianza con Acción Nacional. 

Los consejeros estatales que han sido citados para el sábado entrante no tienen claridad de cuál será el alcance 
de la sesión, ya que fueron llamados para aprobar únicamente las planillas de aspirantes a candidatos a 
diputados y regidores, de las cuales hay registro de 340 agrupaciones inscritas y éstas pueden ser modificadas 
a más tardar mañana jueves. 
La estrategia que se seguirá es que una vez aprobadas las planillas habrá un fast track, para también votar el 
asunto de aprobar una “amplia alianza electoral”. 
Se sabe que, por lo menos, 80 por ciento de los integrantes del consejo está dispuesto a votar tal como se de 

la “línea” por parte de Eric Cotoñeto. 
Para lograr esa labor de convencimiento, el presidente estatal del PRD ha dispuesto de un grupo de 26 
delegados, a quienes se les paga entre 6 y 8 mil pesos mensuales para que controlen a los consejeros 
perredistas. 

La forma en que esos delegados han “amarrado” a los consejeros es ofrecerles que habrá muchas candidaturas 
a presidentes municipales y regidores. Sin que la mayoría sepa que en la forma en que se está negociando la 

alianza –entre Luis Miguel Barbosa y el gobernador–, el PRD volverá a tener una posición marginal –tal como 
en 2010– en el registro real de aspirantes a ediles y miembros de los cabildos. 
El problema de fondo no es la forma en que se quiere aprobar la alianza electoral del PRD con el PAN, sino que 
hasta ahora no existe la más mínima discusión de lo que implica para el Partido de la Revolución Democrática 
volverse a unir en un proyecto electoral con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
No hay un solo foro de discusión y análisis sobre los beneficios o conflictos que enfrentó el PRD luego de apoyar 
a la extinta coalición Compromiso por Puebla en 2010, y por ende nadie se ha plantado los efectos negativos 

que seguramente tendrá el PRD por volver a unirse a una fuerza ideológicamente antagónica. 
Dicho de otra manera, no hay razonamiento de nada. A Eric Cotoñeto y Luis Miguel Barbosa Huerta, junto con 
los miembros de Nueva Izquierda y sus aliados, lo único que les interesa son los beneficios que obtendrán del 
jefe del Poder Ejecutivo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preparan-madruguete-para-aprobar-la-alianza-del-prd-
con-el-pan_id_20523.html 

 
(Editorial) 
 

Verdades a medias  
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, 
afirmó que el proyecto de Grupo México (GMéxico) para construir una hidroeléctrica en Olintla aún está en fase 
de estudio y, por lo tanto no se da por hecho que sí se hará la obra a la que se oponen organizaciones civiles y 
habitantes de la zona. 
Las declaraciones del funcionario cobran relevancia porque por vez primera una voz autorizada en la 
administración que encabeza el panista Rafael Moreno Valle Rosas admite que convino con diferentes 

empresas, entre ellas el consorcio de Germán Larrea Mota Velasco, la construcción de plantas. 
Las palabras de Rodríguez Regordosa también develan hasta qué punto el gobierno estatal ha sido 

irresponsable en el conflicto que se padece en Olintla, o peor aún, su doloso promotor, pues la posición oficial 
ha sido alentar a un grupo de pobladores de dicho municipio serrano sobre las supuestas bondades de la 
hidroeléctrica –a pesar de que apenas hay fases de exploración en los proyectos–, confrontándolos así con 
vecinos de esa localidad e integrantes del Consejo Tiyat Tlali, quienes tienen plena conciencia de los efectos 

nocivos que la presa traerá no sólo a esa comunidad, sino a toda la región. 
Es igualmente cuestionable que habiendo tomado la organización social un papel tan protagónico en la defensa 
de sus pueblos y recursos naturales el Poder Ejecutivo estatal haya sido incapaz de informar con precisión 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preparan-madruguete-para-aprobar-la-alianza-del-prd-con-el-pan_id_20523.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/preparan-madruguete-para-aprobar-la-alianza-del-prd-con-el-pan_id_20523.html
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sobre el número de hidroeléctricas que pretende instalar en territorio poblano y si tales forman parte de un 
circuito para que las mineras puedan operar. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/verdades-a-medias_id_20512.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Cierran filas en el PAN 
• Hoy Ivonne Ortega otra vez en Puebla  

• Relevo en el INAH  
La unidad que se pregonó el pasado domingo durante la comida de algunos panistas distinguidos, encabezados 
por el gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez, no fue solo para la foto y va en serio 
y para ello ya se han dado los primeros pasos que darán como resultado la presentación de candidaturas de 

unidad dentro de las próximas semanas. 
Derivado de estos acuerdos que deberán se acatados por todos los panistas y los grupos al interior, destacan 
las declaraciones del alcalde Eduardo Rivera quien resaltó los acuerdos y entre ellos van sus personajes 
predilectos, los de ambos grupos y para las diferentes diputaciones. 
Las negociaciones han dado como resultado que Tony Gali sea aceptado por el resto del PAN que aún se 
mostraba renuente a darle el sí al Secretario de Infraestructura y que hoy empieza a ser bien recibido por los 

panistas, específicamente los relacionados con El Yunque. 
Esto, después de conocer la primera encuesta que se dio a conocer al inicio de esta semana y donde aparecen 
dos claros personajes con las condiciones para competir por la alcaldía de Puebla: Tony Gali por el PAN y 

Enrique Agüera por el PRI. 
Y por si quedaba alguna duda, la diputada Blanca Jiménez en rueda de prensa expresó su apoyo total a Tony 
Gali, a pesar que hace unos meses había asegurado que su gallo era el Secretario de Salud Jorge Aguilar 
Chedraui, ahora mejor lo mandó a buscar una diputación. 

Lo relevante es que el Partido Acción Nacional parece estar ya listo, con las diferencias superadas y con toda la 
maquinaria aceitada para enfrentar el proceso electoral de julio, el cual por cierto, no será nada terso ni fácil 
para ninguna de las fuerzas políticas, con o sin coalición. 
Como se ha dicho, el de julio será un parte aguas en la historia electoral de Puebla, no solo por el atractivo 
periodo de casi 5 años de gestión, tanto para diputados como para los presidentes municipales, sino por ser el 
previo a otra gran batalla: la presidencial del 2018. 
A menos de una semana, Ivonne Ortega, la Secretaria General del PRI estará en Puebla de nueva cuenta. 

Tendrá una reunión con mujeres y ofrecerá conferencia sobre el aniversario 60 desde que las mujeres votan en 
México. 

COFETI…ayer se dio el relevo en la delegación del INAH …José Francisco Miguel Rivas García, es relevado por 
José Francisco Ortiz Pedraza…el nuevo funcionario fue encargado de la restauración de templos afectados por el 
terremoto de 1999…que otro delegado próximo a tomar posesión, es José Alarcón Hernández en la SEP…uno de 
los fieles priístas, defensor de su ideología y de sus votos…su último cargo fue como representante del PRI en 
el Instituto Electoral del Estado…sin duda, Pepe Alarcón lo tiene más que merecido, hombre con gran 

cultura…política y de la otra…enhorabuena. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5275 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
MORENO PEÑA EN EL CEN DEL PRI PARA ELEGIR DELEGADOS 
Esta semana es clave para que el delegado del CEN del PRI, FERNANDO MORENO PEÑA, conozca quienes serán 
los experimentados políticos que serán designados por el tricolor para ocupar plazas de delegados especiales 
en el municipio capital del estado e igualmente en las ciudades de San Andrés Cholula, San Pedro Cholula, 

Teziutlán y Tehuacan, respectivamente, que se consideran de vital importancia para el proceso electoral de 
julio de 2013. 
 Con informaciones precisas de quienes saben de las cuestiones políticas poblanas, el ex gobernador colimense 
se ha ido nutriendo de la realidad que se vive aquí desde que el PRI es oposición y que con todo y que el poder 
federal ha regresado al redil tricolor, las cosas siguen siendo difíciles y una vez más la coalición que se suma al 
PAN, hace difícil la elección en el municipio capital, que es sin objeción alguna el centro neurálgico de todos los 
acontecimientos políticos-sociales del estado.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/verdades-a-medias_id_20512.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5275
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PEPE CHEDRAUI BUDIB SIGUE EN EL ÁNIMO DE MILES DE PRIÍSTAS 
Aunque las cosas se perfilan como definitivas para una gran parte de la militancia del tricolor, no todo es coser 
y cantar para el aspirante que encabeza una de las primeras encuestas, porque aún no hay nada escrito sobre 
la certeza de la dirigencia nacional para decir a la rosa de todos los vientos, “¡este es el candidato en Puebla!”. 
En la calle, basta escuchar las voces del pueblo sin identificación en el pecho de ningún partido, pero con 

opiniones que sostienen su dicho de acuerdo a lo que ven y oyen, muestran con seguridad que en estos 
momentos TONY GALI FAYAD, sube como la espuma, en tanto a corta distancia un hombre de perfil, carisma e 
imagen que, a primera vista le cae bien a todos, puede dar el estirón de aquí a cuando llegue la decisión 
inapelable. Este tiene por nombre y apellidos JOSÉ CHEDRAUI BUDIB. Sin embargo, también se comenta 
abiertamente que un duelo natural ent re dos populares elementos sería entre TONY G ALI y PEPE CHEDRAUI. 

ESTEBAN RANGEL NO ACABÓ Y EL CHOFER DE “SACRA” FUE DIPUTADO  
Y como desde que el PRI es PRI, los mexicanos hemos visto numerosas historias de la fabricación de productos 

políticos, aquí mismo hemos contado como el ingeniero agrónomo, gobernador interino del estado de Puebla, 
ARRÓN MERINO FERNÁNDEZ, decidió sobre su amigo el ingeniero civil egresado de la máxima casa de 
estudios, ARCADIO MEDEL MARIN, quien sin más mérito fue impuesto como presidente municipal de Puebla 
(1966-1969), cuando no contaba con historial o trayectoria. No tenía coche, ni guardarropa, ni peinado a la 
moda, ni nada. Pero bastó el historial de la amistad y todo el poder de su viejo amigo que llegó a sustituir al 
general de división ANTONIO NAVA CASTILLO, en octubre de 1964.  
El viernes le contaré amigo lector de JUICIO, como GONZALO PACHECO NAVARRO, de chofer del cacique 

campesino SACRAMENTO JOFRE, fue diputado federal por el distrito de Ciudad Serdán, gracias a la muerte del 
abogado ESTÉBAN RANGEL ALVARADO, impuesto ni más ni menos que por don GUSTAVO DÍAZ ORDAZ, porque 
en el Colegio del Estado, hoy Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, había sido uno de los siete jóvenes 
estudiantes que terminaron la carrera de leyes. Otro que terminó la carrera junto con ellos fue el licenciado 

ALFONSO MENESES GONZÁLEZ, presidente municipal de Puebla de 1943 a 1945, en el último periodo de dos 
años. Antes lo habían sido el doctor SERGIO “TETO” B. GUZMÁN, JOAQUÍN BLASCO ÁLVAREZ, el Mayor del 

Ejército RAFAEL ÁVILA CAMACHO Y JUAN B. TREVIÑO.  
SEIS SOÑADORES, UN GANADOR Y CUATRO PARA LEGISLADORES  
Pese a que presuntamente el panorama se va aclarando en Puebla, no sin las críticas justas o convenencieras 
que nunca faltan, los seis soñadores a ser presidentes municipales, externan en forma personal su manera de 
pensar, destacando las voces que a leguas se muestran como futuros disidentes en el caso de que sea fraguara 
una imposición. Así las cosas, por cuestiones que no obedecen a la realidad sino al manejo que se hace de las 
encuestas, los nombres de ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, ENRIQUE DOGER GUERRERO y PEPE CHEDRADUI 

BUDIB, siguen en la punta, pero muy pegaditos a ellos OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, VICTOR MANUEL 
GIORGANA JIMÉNEZ y VICTOR GABRIEL CHEDRAUI, quien sorprendió a todos con su aparición en el escenario 
capitalino apenas el pasado viernes. 
Cosa curiosa que los tres últimos priístas nombrados son los que cuentan con larga trayectoria, porque han 

sido desde talacheros del tricolor de sus amores hasta representantes populares y funcionarios administrativos 
del sector oficial. No los descarte, de ninguna manera, como futuros integrantes de la que será la LIX 
legislatura local al Congreso del Estado, sumándose a ellos VÍCTOR GABRIEL CHEDRAUI, quien por algo fue 

llamado a completar la sexteta de aspirantes a gobernar el municipio por 4 años 8 meses. Dos de ellos como 
los aguerridos AGUILAR Y GIORGANA, podrían ser en su momento coordinadores de la bancada del llamado 
partido de la revolución mexicana.  
GUILLERMO TOXQUI PARA PRESIDENTE DE SAN PEDRO CHOLULA  
San Pedro Cholula cuenta con 13 juntas auxiliares y la identidad de sus tradiciones en los 10 barrios de la 
cabecera municipal, resaltando sus habitantes en una constante trasformación en beneficio del municipio, 

siendo un polo turístico por vocación con raíces de cultura incomparables, rico acervo cultural y tradiciones en 
su extensión territorial. Este municipio cumple una importante función para el desarrollo de Puebla por ser una 
de las ciudades conurbadas a la capital. Por ello es imperativo recuperar el municipio para las fuerzas 
progresistas y de esta manera insertarlo en la dinámica nacional de desarrollo que está construyendo el 
Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO. 

Frente al proceso 2013 “Causa Común por México, Agrupación Política Nacional”, participará en los comicios 
internos de 37 municipios, como San Pedro Cholula con GUILLERMO TOXQUI VEGA al frente, porque lo 

consideramos el abanderado natural a la presidencia municipal por ser una persona con liderazgo social, perfil, 
alta potencialidad de voto, visionario y con logros probados en el desarrollo del municipio. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5274 
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(Angelopolitanas) 
 
El Partido Nueva Alianza está más que amarrado para formar parte de la coalición que se construye en torno a 
Acción Nacional y al de la Revolución Democrática en Puebla, aunque no falten por ahí quienes apuesten a que 
de última hora la profesora Elba Esther Gordillo, dueña de la firma, decida jugar diferente, por sus acuerdos 

reales y afectivos con los poblanos repetirá la fórmula del 2010. 
Un ejemplo, ya tiene sus fórmulas de candidatos a diputados que van en la coalición y es que no debe tener 
menos de los cinco con los que cuenta actualmente su fracción en el Congreso local. 
Gerardo Islas jugará por el distrito del suroriente de la capital; Enoé González Cabrera por Huauchinango; 

Cupertino Alejo Domínguez por Zacapoaxtla, se estudia aún un profesor para otro distrito del sur de la entidad y 
será plurinominal el maestro Cirilo Salas. La coalición PAN-PRD-PANAL-Compromiso está más que amarrada. 
 Ayer fue presentado como nuevo director del Centro Regional del Instituto Nacional de Antropología e Historia 

en Puebla, el maestro José Francisco Ortiz Pedraza quien en el pasado, no muy remoto, ocupo ese puesto. A él 
le tocaran concluir los temas delicados del Teleférico y la monumental Rueda de la Fortuna. Sustituye a José 
Miguel Rivas, un panista poblano que había ocupado un puesto similar en Tlaxcala.  
Sin duda hay inquietud en diversos sectores de como actuará el nuevo delegado del INAH ante obras y cambios 
que se han realizado en el Centro Histórico cuando legalmente corresponde a ellos cuidar y proteger el 
patrimonio. Aseguran que es un profundo conocedor de la ley, a finales de los 90 ocupó el mismo puesto, y 
aunque no es un radical, tampoco es complaciente con quien viole la ley. El tiempo dirá. 

Los dirigentes poblanos del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), se preparan con todo para 
organizar las reuniones y la Asamblea informativa que presidirá su ex candidato presidencial, Andrés Manuel 
López Obrador, en la entidad el próximo fin de semana. 

Desde ahora se mueven para que las concentraciones sean nutridas y AMLO se sienta como “Peje” en el agua; 
no habrá filtros, sectarismos, ni gafetes VIP como siempre hacen sus seguidores poblanos, las asambleas serán 
abiertas y  las invitaciones empezaron a correr. 

En el día de la Bandera, domingo 24 de febrero, López Obrador estará a las 11 de la mañana en San Martín 
Texmelucan para presidir un mitin en el Zócalo; después a las 13:00 en San Pedro Cholula, tomará protesta al 
Comité Municipal, en el Colegio Montessori Tepeyac, Av. Los Fresnos 3407, colonia Lázaro Cárdenas. 
A las 16:00 en el Centro Comercial El Campanario, 42 Norte 1825, colonia Xonaca, llevará a cabo su Asamblea 
Informativa, para hablar sobre la campaña de su movimiento en defensa del petróleo y el inminente aumento al 
IVA que acordaron PRI-PAN, así como el llamado a los poblanos para afiliarse a Morena. López Obrador se 
mueve a sus anchas en un estado, Puebla, que ganó en las urnas en julio pasado. 

La instalación de las mineras y las hidroeléctricas en comunidades del interior del estado y en especial en zonas 
indígenas es un pendiente que en su momento tendrán que resolver las autoridades federales y estatales. 
Asumiendo que Daniela Migoya es una abogada ambientalista será difícil que como delegada de Semarnat 
otorgue permisos de impacto ambiental a quienes no cumplan estrictamente con los requisitos para no dañar a 

la naturaleza.  
Por lo pronto, los intelectuales se suman a la lucha social contra lo que consideran es un riesgo para sus tierras 
y el Instituto de Ciencias Sociales de la Buap celebra hoy el foro "Proyectos de Muerte y pueblos indígenas en 

Puebla" al que convoca la doctora Raquel Gutiérrez Aguilar del posgrado de Sociología. 
Participan Alfredo Guerrero Santos. Movimiento Independiente Obrero Campesino Urbano Popular; Gerardo 
Pérez. Colibrí: publicación en lenguas originarias; Germán Romero. Tetela hacia el Futuro; Vladimir Luna del 
Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua; y la antropóloga, Serena Chew. Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la UNAM. 
El moderador será el doctor Carlos Figueroa Ibarra y se realizara hoy miércoles a las 12 horas en el auditorio “A” 

de la Casa de la Aduana Vieja. La lucha contra las mineras y las hidroeléctricas continua. 
http://www.ngpuebla.com/node/50217#.USS2QR3TxJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 

 
Resultados educativos 
La experiencia parlamentaria de Luis Maldonado inundó ayer los espacios del Congreso poblano y confirmó 
porque es uno de los mejores, sino el mejor, secretario de Educación Pública del país, algo que le reconocen sus 

pares y por eso los coordina. 
Al comparecer en la Cámara de Diputados confirmó que la política educativa implementada en los dos primeros 
años de la gestión empieza a dar resultados y ahí están la cobertura con tecnología digital, la enorme 
infraestructura educativa que se ha construido y los  programas de valores, como parte de los logros tangibles. 

http://www.ngpuebla.com/node/50217#.USS2QR3TxJE
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Durante casi tres horas y media respondió a detalle y sin titubeos todas las preguntas que le hicieron. No solo 
no le dio la vuelta con esas respuestas largas que no dicen nada sino que fue puntual y profundizó ante las 
interrogantes de los diputados. 
Por ejemplo, anunció la continuación de la reforma integral de los Cetros Escolares y la rehabilitación de los 
albergues indígenas. Antes de que la federación lo anuncie como un plan sexenal, Puebla trabaja en la 

progresiva instalación de mil 85 puntos de Internet satelital y 163 sitios de telefonía rural, en beneficio de las 
poblaciones de difícil acceso. 
No fue necesaria la reforma educativa y los recientes cambios a la Constitución de la República, para la 
transformación educativa que se realiza en Puebla con acciones de tecnología digital aplicada a la educación, 
desde el equipamiento hasta la capacitación de docentes en la materia; la infraestructura educativa; la calidad y 

los programas que impulsan un cambio de pensamiento y el aprovechamiento de las habilidades de docentes y 
alumnos. 

“En la expresión del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, asumimos que la educación es el centro de 
toda estrategia de desarrollo nacional. Nuestra tarea será sumar esfuerzos coordinados con la federación para 
hacer realidad este propósito”, dijo Maldonado y agregó: 
“Puebla se coloca a la vanguardia en el uso de las Nuevas Tecnologías de la Educación, al disponer de la única 
Red Estatal de Educación, Salud y Gobierno con tecnología WiMax, de banda ancha y se elevó la conectividad en 
el territorio poblano, del 20 al 70%, integrando potencialmente al 90% de nuestra matrícula escolar”. 
Sin duda el trabajo a favor de la educación es una de las fortalezas de Moreno Valle y el pilar en su 

implementación es Luis Maldonado, sus resultados lo avalan. 
Una de vaqueros 
¿No que no? Los priistas van y vienen por todas partes presumiendo que a ellos las alianzas les hacen lo que el 
viento a Juárez pero en Veracruz interpusieron recursos y el Tribunal Electoral Estatal dio marcha atrás a la 

coalición PAN-PRD al considerar que este ultimo no cumplió con sus estatutos en la integración de su Consejo 
Político. 

Entendido como viene el tema, aquí en Puebla formalizaran la alianza del PRD con el PAN, después del sábado 
cuando el primero celebre su Consejo Político a partir de las 10 de la mañana y se sabe que hay grupos que 
buscarán reventarlo o sino deslegitimarlo, para que como en Veracruz se judicialice el caso. 
Desde hace meses, sabuesos del PRI nacional empezaron a trabajar en Puebla, primero con el diagnóstico de la 
situación política en el estado y mientras recorrían el territorio iban levantando pruebas de lo que en su 
momento pueden demostrar irregularidades electorales. 
Esos mismos conocen a detalle integración de grupos y facciones de sus oponentes para en su momento de ser 

necesario usarlo. En el vecino estado fue el caso, el PAN y el PRD se preparan para impugnar la decisión ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
Queda claro que para el PRI, las coaliciones PAN-PRD más que una aberración ideológica son veneno que 
intentará destruir antes de que se formalicen. Veracruz es la muestra. 

http://www.ngpuebla.com/node/50216#.USS21B3TxJE 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Gerardo Islas y Sherlyn un amor verdadero 
“El amor es tan mágico que te sorprendes de las coincidencias que puedes tener con tu pareja, y 
eso precisamente me pasa con Sherlyn. La magia nos atrapó, conquistó y abrió nuestros corazones. 
Nuestros trabajos son distintos, pero coincidimos en que todos merecemos estar bien, en dar, 
compartir y repartir a los demás. Las coincidencias que tenemos alimentan nuestra relación y tiene 
el ingrediente más sólido que es el amor, lo reforzamos con el respeto y la confianza”: Gerardo 
Islas. 

Ahora lo conozco, ya lo sé, no se diga más, el amor, la magia, los corazones, el respeto y la confianza, 
pueden jugar el papel de ideario político y propuesta a los electores del Distrito 14 de Puebla capital. 
Eso es Un amor verdadero. 
Chic Magazine revista del Grupo Milenio dio portada y las páginas 18, 19, 20 y 21, en el número 34 
del 11 de febrero, para que el inquieto, pujante, exitoso joven, empresario y político, diera a conocer su 
vida personal, convirtiéndola en pública, para convencer con sus imágenes y conceptos a los votantes 
poblanos. 

Chic Magazine es poco conocida y menos leída. Fue el medio para después decir que los espectaculares 

http://www.ngpuebla.com/node/50216#.USS21B3TxJE
http://puebla.milenio.com/suplementos/chic
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aparecidos fueron puestos con recursos de la revista. Periódico Central dio cuenta de ellos y la forma en 
que han reforzado las propuestas de ese idílico romance. 
Y por si no se hubiera aún notado, En Trascendió Puebla de Milenio, se registra: 
“Que el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Gerardo Islas Maldonado, no se tirará en la hamaca 
con la propuesta de aparecer en la lista plurinominal de diputados locales para las elecciones locales del 7 de 

julio. 
“Acicateado por los últimos resultados en las urnas con los votos obtenidos por el partido aliancista, que superó 
las cifras históricas en las federales del 2012, buscará ser postulado por el distrito 14 de la ciudad capital, por 
los rumbos del dominio del legislador Héctor Alonso Granados.” 
Original y brillante la estrategia del muchacho. 

Si un romance bien trabajado sirvió para ganar la presidencia de la República, un distrito no se 
resistirá a los encantos de una juvenil y relevante pareja. 

¡Ternurita! ¡Mi vida!  
Poblanetas 
@carlosPRESS es director editorial de Poblanerías y no ha abandonado sus tareas de reportero gráfico. Le 
robaron su equipo a nivel de cancha en el partido jugado por México contra Curazao en el Estadio 
Cuauthémoc. Hizo lo que él y todos los reporteros gráficos hacen al iniciar el partido: llegar a la zona 
asignada, apartar su silla o lugar con el equipo en mochila, ir y en menos de dos minutos tomar las 
gráficas de los equipos antes de iniciar el partido, y regresar a su sitio. El equipo desapareció y nadie, 

ninguna autoridad deportiva ni de vigilancia alguna dan respuesta al asunto. Eluden responsabilidades, no hay 
garantía para el trabajo de los medios. 
http://www.poblanerias.com/2013/02/gerardo-islas-y-sherlyn-un-amor-verdadero/ 

 

http://www.periodicocentral.mx/nota_detalle.php?nid=6730
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172823
http://www.poblanerias.com/2013/02/gerardo-islas-y-sherlyn-un-amor-verdadero/

